
   
     

    

    

    
     

    

  

O investimento directo 
estrangeiro em Portugal 
“atingiu nos quatro primei- 
ros meses deste ano 12,8 
milhões de contos, mais 83 

r cento que no mesmo 
| período de 1986. 

A informação foi ontem 
“divulgada pelo Instituto de 
Investimento Estrangeiro 
(HE). 

O valor do investimento 
“directo estrangeiro englo- 
ba os montantes relativos 
ao aumento do capital 
“social por incorporação de 
reservas da Companhia de 

JORNAL REGIONALISTA DEFENSOR DOS INTERESSES DE AVEIRO E DAS BEIRAS 

Redacção e Publicidade: Av.* Dr. Lourenço Peixinho, 96-D/1.º-B — 3800 AVEIRO — Telefones 24601/20627 — Telex 37489 

Investimento estrangeiro 
cresceu 

Celulose do Caima e da 
Renault Portuguesa e por 
incorporação de créditos 
da Nelson — Empresa Tu- 
rística da Praia Redonda. 

Os países que mais in- 
vestiram em Portugal este 
ano foram os da Comuni- 
dade Económica Europeia. 
O primeiro lugar foi 
ocupado pelo Reino Unido 
com 4,3 milhões de contos, 
seguido da Espanha com 
2,8 milhões de contos e da 
Alemanha Federal com 1,2 
milhões de contos. 

O valor global do inves- 

timento directo estrangei- 
ro em Portugal provenien- 
te dos países da EFTA 
atingiu até final de Abril 
1,69 milhões de contos, 
contra 2,6 milhões de con- 
tos em período homólogo 
do ano passado. 

O investimento directo 
estrangeiro que contribuiu 

para a criação de novas 
empresas em Portugal 

registou um acréscimo 
significativo, passando de 

785 mil contos nos primei- 
ros quatro meses de 1986 

DIÁRIO DE AVEIRO 

mais de 80 por cento 
para 3,1 milhões de contos 
este ano. 

Do valor global de 3,1 
milhões de contos investi- 
dos na criação de novas 
empresas, apenas 304 mil 
contos foram aplicados na 
abertura de sucursais de 
empresas no país. 

O investimento em em- 
presas já instaladas apre- 
sentou uma evolução de 
mais de 65 por cento rela- 
tivamente a 1986, pas- 
sando de 4,1 milhões de 
contos em Abril do ano 
passado para 6,8 milhões 
de contos este ano. 

  

    

  

     

   
    
    

   

  

dicou fonte do Banco de Portugal. 

Son Lehman e Socité Generale. 

Temivel até 1994. 

Empréstimo 
de 24 milhões 

de contos 
* assinado ontem 

em Londres 
A República Portuguesa assinou ontem em 

Londres um empréstimo obrigacionista de 150 
milhões de ECU"'s (24 milhões de contos), in- 

O empréstimo foi assinado pelo vice-gover- 
nador do Banco Central, Walter Marques, es- 
tando a emissão a decorrer já desde 15 de Maio. 
*. A operação é por um prazo de 6 anos, amor- 
tizável a 9 de Junho de 1993, e liderada pelo 
Daiwa Europe Limited, Bank Paribas Capital 
Markets, Commerzbank, Generale Bank, Shear- 

E a segunda emissão que a República Por- 
luguesa faz este ano no mercado de capitais, após 
Uma outra operação, de 15.000 milhões de ienes,   
  

    

    

     

   

      

    

     

   

    

Fepresentando 35 países. 

Cientistas. 

O médico Godfrey Sikipa, membro da 
Omissão Consultiva sobre SIDA do Ministério 

E Zimbabweano da Saúde, falava na abertura, 
Segunda-feira. da V Conferência Regional 

À Atricana Sobre Doenças Transmitidas Sexual- 
É Mente, em que participaram 160 delegados 

Sikipa declarou que as pesquisas demons- 
Eiram que a SIDA começou a propagar-se por 
Volta de 1980 a partir do Ruanda e do Zaire, pais 
“nominado «epicentro da SIDA» por alguns 

«Muitos investigadores côncordam agora que 
PR SIDA é uma doença nova na África e não tem 

Estado escondida em aldeias remotas», disse 
ikipa na conferência de cinco dias, organizada 

Cinco milhões 
de africanos podem ter 

o vírus da SIDA 
Cinco milhões dos 550 milhões de 

bitantes da África podem estar infec- 
idos com o vírus da SIDA, estimou um 

Pesquisador do Zimbabwe durante uma 
Conferência regional sobre doenças 
transmitidas sexualmente, em Harare. 

Em Afri 

  

acrescentou, 

a SIDA. 
Em Janeiro, 34 países africanos comunica- 

ram 2.324 casos de SIDA à Organização Mundial 
de Saúde (OMS), encabeçando a lista o Uganda, 
com 1.138 casos. 

pela União Africana Contra Doenças Venéreas. 

+ à Sindroma de Imunodeficiência 
Adquirida ataca homens e mulheres e é propa- 
gada sobretudo por relaçoes heterossexuais e 
transtusoes de sangue, segundo Sikipa. 

«Ao passo que nos Estados Unidos o número 
de homens doentes ultrapassa o de mulheres por 
13-1, em Africa homens e mulheres têm sido 
pouco mais ou menos igualmente afectados», 

Os cientistas afirmam que as pessoas infec- 
tadas com o virus não contraem necessariamente 

A Nigéria, o país mais populoso da Africa 
com 105 milhões de habitantes, foi um dos 16 
países africanos que em Janeiro não comuni- 
caram qualquer caso de SIDA à OMS. Mas em 
Abril o Govemo nigeriano admitiu a existência de 
onze casos, três deles mortais. 

mo 
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JOANESBURGO — Manifestação de crianças 
para protestar contra a detenção de centenas 

de crianças. 

Telefoto Reuter/Lusa — «Diário de Aveiro» 

3 de Junho 1987 

QUARTA-FEIRA 

Ed 
PORTE PAGO 

  

  

Banca privada 
espanhola 
«investe» 

na campanha 
eleitoral 

Os bancos privados espanhóis encomen- 
daram sondagens para determinar o dinheiro 
que podiam «investir» na campanha dos di- 
versos partidos para as eleições de 10 de 
Junho, revela a última edição da revista 
«Tiempo». 

Os dirigentes dos sete maiores bancos 
privados espanhóis consideram que emprestar 
dinheiro aos partidos políticos para financiar 
as respectivas campanhas para as eleições 
autárquicas e europeias deve ser encarado 
como uma «actividade profissional» como 
qualquer outra. 

Dos votos obtidos por cada formação de- 
penderá a capacidade de devolver o dinheiro 
emprestado e de pagar os juros, pelo que as 
sondagens de opinião são, na opinião dos 
banqueiros espanhóis citados pela revista, a 
base para avaliar a «solvência» dos partidos 
que solitam créditos.     
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Festas de Estarreja 

começam amanhã 
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     HALAT (Líbano) — Soldados libaneses rodeiam o helicóptero que transportava o Primeiro- 

-Ministro Rashid Karame. LER NA PAGINA 7 
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2 AVEIRO 
       

Zita Seabra foi a única deputada do PCP que 
o círculo eleitoral de Aveiro colocou nas ban- 
cadas da Assembleia da República, aquando 
das últimas eleições legislativas. Nos últimos 
tempos relativamente afastada da militância 

política por motivos de saúde, fez-nos chegar 
agora o depoimento que lhe haviamos solici- 
tado, tal como a todos os outros deputados por 

Aveiro, alguns dos quais já responderam. 
E é Zita Segbra quem nos surge hoje a 

«prestar contas» da actividade que desenvol- 

veu durante a passada Legislatura, actividade 

essa que considera enquadrar-se plenamente 
dentro do estilo e do quadro de intervenção do 
Grupo Parlamentar do PCP. 

No seu depoimento, Zita Seabra optou por 
se referir muito especialmente à actividade de- 
senvolvida em variados sectores económicos e 
sociais ao nível do circulo por que foi eleita, em 
detrimento de todas as acções que ultrapas- 
sam o quadro de actuação. 

Mas passemos a apresentar o referido 
depoimento: 

-«E bem conhecido o estilo do Grupo 

Parlamentar do PCP, como e reconhecido o 
seu labor e dinamismo. E portanto impor- 

tante lembrar que e neste quadro de inter- 

vençao que se enquadra a deputada eleita 

peto circulo eleitoral de Aveiro. 
O que foi a minha actividade e dificil de 

descrever, enumerar mesmo, sendo a defe- 
sa dos interesses das populações e do dis- 
trto que nortearam fundamentalmente a 
minha acção. A verdade e que a minha acti- 
vidade se alargou por comissões outras 
obrigacoes parlamentares que ultrapassam 
em muito O ambito do circulo por que fui 
eleita. Desta ultima faceta da minha activi- 
dade nada direi, para que o espaço que 
tenho seja dedicado exclusivamente ao nos- 

so distrito. Mesmo assim darei apenas con- 
ta das direcções fundamentais, procurando 
exemplificar com uma ou outra acção con- 

creta que, entre outras, melhor ilustre a 
minha actividade. 

Assim, no que se refere aos trabalha- 
dores, procurei atraves do contacto estreito 
com as estruturas sindicais do distinto e vi-   

sitas a numerosas empresas, acompanhar a 
situaçao social, nomeadamente a que se 

prende com a instabilidade de emprego, os 
contratos a prazo, Oo trabalho infantil, as 

empresas praticamente encerradas, os sala- 
nos em atraso que ascendem nesta altura a 

cerca de 600.000 contos, e que durante o 
mandato me mereceu particular atençao, 
designadamente o projecto-lei dos salarios 

em atraso. Empresas como a Casal, Manal- 
va, Paula Dias, Os Estaleiros de S. Jacinto, a 

Frapil, todas em Aveiro, o Centro Vidreiro 

de Oliveira de Azemeis, a Handy de Agueda, 
a Alba de Albergana, a Ceramica da Mealha- 
da, etc., foram, entre outras, empresas a 
que me referi sobre esta materia. 

As discriminações salariais retativamen- 
te as mulheres como sucede nos sectores 
corticeiros e do calcado, a intensificação 
dos ritmos de trabalho, o trabalho domici- 
lianio, as dividas a Segurança Social que no 
distrito atingem cerca de 5 milhoes de con- 

tos, constam das minhas intervenções. Fo- 

ram denunciados comportamentos patro- 
nais incorrectos quanto a gestao de subsi- 

dios oficiais, como no caso das Contecçoes 
Zina de Oliveira de Azemeis, a empresa 
Cunha Cobres Arusticos, Lda de Castelo 

de Paiva, a Soprem da Mealhada. A situação 
da Nova Vouga de Sever do Vouga, da 
Uniagri de Vale de Cambra, da Frapil e Mari- 
alva em Aveiro, foram motivo de preocupa- 

ção. Assim como o desemprego que, se- 
gundo dados oficiais, atinge cerca de 23.000 
trabalhadores no distrito. 

No plano das liberdades sindicais, a 
questão da repressao sobre os activistas 
sindicais, mereceu a minha atençao. Exem- 

plos gritantes como o que se passou na 

Auto-Viaçao do Souto, Corticeira Nortenha, 
União Rodoviaria do Cama, Oliva, Recor, 
Ferbal, Antonio Jesus Evangelista, Vista 
Alegre, foram então denunciados. 

No que se refere a agricultura, destaco 

a interrogaçao feita sobre os critérios quan- 
to a instalação do mercado de origem, cha- 
mando a atenção para O facto de a agncul- 

tura no distnto (como de resto outras areas 
que quando portuno sempre refiro na As- 

sembleia da Republica) ter sido frequente- 

   
Deputados prestam contas 

Zita Seabra: «A defesa dos interesses 

das populações e do distrito 

nortearam fundamentalmente a minha acção» 
mente pretenda em favor de outras regioes. 

E porque cada vez mais se vem agravando, 

caso de Vagos, recordo os contactos feitos 
sobre o problemas das epizootias, designa- 

damente peripneumonia. Os baldios e a 
abertura das feiras de gado, foram igual- 
mente alvo da minha acçao parlamentar. 

No que se refere as pescas, promovi 
uma visita a Gafanha da Nazare, onde con- 
tactei secas de bacalhau, armadores, em- 
presas de conserva (EPA) e Junta de Fre- 

guesia, em torno da questao que se prende 

com a pesca do bacalhau, em resultado a 
adesao a CEE. 

Daqui resultou uma intervençao em ple- 
nario onde para alem deste, toram aborada- 
dos os problemas da pesca na Ria de Avei- 

ro, designadamente a repressao que se 
abate sobre os pescadores de llhavo a Mur- 
tosa, face a uma regulamentação desajusta- 

da, e ainda a recusa de financiamentos atra- 
ves do FEOGA, de projectos para a pisci- 
cultura na Ria. 

Mas tambem as mais variadas areas e 
os mais diversos problemas das popula- 

coes do distrito estiveram na trajectona do 

trabalho parlamentar por mim desenvolvido. 
No que se refere a saude, merecem 

destaque as reuniões e visitas feitas ao 

Hospital de Aveiro, quando da tentativa do 
Governo em o despromover, retirando-lhe 

valencias, razao pela qual indaguei a Minis- 

tra da Saude; questoes tigadas o Hospital 
da Feira ou o processo de colocação de 
medicos de clinica geral no concelho da 
Mealhada, ou ainda a situação, equipamento 
e quadro do Hospital de Ovar e do Posto 
Clinico da Gafanha da Nazare, foram pro- 
blemas por que lutei, abordando-os em re- 
querimentos e pedidos oficiais de esclare- 
cimento. 

Na area do ensino reaico, entre outras, 
a acção que se liga ao encerramento da te- 
tescota de Oia; a instalaçao do ciclo prepa- 
ratono da Pampilhosa/Mealhada; o desblo- 

queamento da construção da Escola Prepa- 
ratoria de Fiaes/Feira; as instalações para o 
jardim de infancia Costa Verde de Espinho. 

No dominio da rede viaria e de outras 
infra-estruturas, refiro algumas interven- 

—m 

coes que se prendem com problemas muito 
locais, uma vez que sobre as grandes vias 

Aveira'Vilar Formoso, ligaçao Alberga- 
ria/Mealhada, extensao do porto e Aveiro, 
sao problemas geralmente mais acompa- 

nhados pela comunicaçao social, pelo que 

O labor de cada um e do dominio publico. 
Dai-que releve apenas a accao no sent- 

do do melhoramento do troco Mea- 
lhada'Luso da EN n.o 234, e sobre o apro- 
veitamento dos financiamentos da CEE para 
a construcao da estrada Arouca/S. Pedro do 
Sul. 

Mas, a muitos outros problemas locais 
dei atençao, dos quais lembro o requen- 

mento sobre a captacao de agua na Mealha- 

da; sobre o nao funcionamento em horario 

normal do posto dos CTT de PardilhyEstar- 
reja, sobre as contrapartidas para O conce- 

lho de Espinho resultantes da concessão da 
zona de jogo; o empenhamento na constru- 

cao de uma ponte sobre o Vouga que sepa- 
ra as populações de Serem de Cima e Se- 
rem de Baixo de Macinhata do Vouga/Ague- 
da, como - outro exemplo a nao existência 
de semaforos no cruzamento de Mogotores 
(Famalicao) e Mataposta/Anadia. 

No quadro das grandes preocupaçoes, 
lembro o processo relativo a Regionaliza- 

cao, desencadeado pelo Grupo Parlamentar 
do PCP, que, como factor decisivo para a 
solução de alguns dos graves problemas do 

distrito e sobretudo para seu desenvolvi- 
mento, desde logo me envolveu. Relembro 

que o projecto de lei do meu partido e o 

unico que nao ofende a integridade distrital. 

Por ultimo, a Ria de Aveiro, cuja degra- 
daçao crescente levantei diversas vezes em 
plenano e sobre a qual, apos participado 
debate realizado pela Comissao Distrital de 
Aveiro do PCP na sede do distro, apresen- 
ter um projecto lei para a criacao do Conse- 
lho de Defesa e Recuperação da Ria de 
Aveiro. 

Esta foi pois a actividade desenvolvida 
e demonstrada com algumas acções que 

envolveram variados sectores economicos 
e sociais e a totalidade dos concelhos do 
distrito de Aveiro». 
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13.º Extracção Popular 
LISTA DOS PRÉMIOS 

1.º Prémio — 207.898 — 1.000 contos. 
2.º Prémio — 239.606 — 250 contos. 

(Vendido pela Casa da Sorte). 
3.º Prémio — 543.984 — 150 contos, 
4.º Prémio — 150.390 — 100 contos. 
Prémios de 50.000500 — A todos os 

números terminados em 898, 
Prémios de 10.000$00 — A todos os 

números terminados em 606. 
Prémios de 2.500800 — A todos os 

números terminados em 984. 
Prémios de 1.000800 — A todos os 

números terminados em 390. 
Prémios de 500800 — A todos os nú- 

meros terminados em 32, 42 e 72. 
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Potencialidades 

da Ria de Aveiro: seus recursos 

A economia das populações ribeirinhas da 
Ria de Aveiro encontra-se tradicionalmente 
ligada a este ecossistema lagunar através de 
diversas actividades rentáveis: agricultura, 
apanha de moliço, pesca tradicional, apanha 
de bivalves, extracção de sal, actividade 
portuária, transportes, turismo, desporto e 
lazer. 

A apanha de moliço foi em tempos um 
importante recurso das populações ribeirinhas 
utilizado para adubar a terra, sendo recolhidos 
anualmente cerca de 400.000 toneladas de 
moliço. Embora esta actividade tenha decaído 

vertiginosamente na época de 60 e 70 e 
actualmente praticamente extinta, há fortes 
esperanças de a renovar à custa de incentivos 
às gentes que dela se ocupam para que esta 
tradição se mantenha. 

A Ria de Aveiro suporta uma actividade 
piscatória importante da qual dependem 
numerosas familias. As espécies de peixes 
com maior interesse comercial são a enguia, o 
robalo, a solha, o peixe rei e o linguado. Estas 
são apenas algumas das cerca de meia centena 
de espécies de peixe que podem encontrar-se 
na Ria de Aveiro, algumas das quais seden- 
tárias, isto é, realizando o seu ciclo de vida na 
laguna e outras espécies migradoras de 
origem marinha ou de água doce. 3 

A apanha de bivalves é uma das activi- 
dades mais relevantes na Ria. Diversas 
espécies de bivalves comestíveis são apanha- 
dos e comercializados localmente sobretudo o 
berbigão de que se colhem milhares de tone- 

  

vivos 
ladas, uma parte das quais se destina à 
exportação e o mexilhão susceptível de ser 
cultivado, tal como se faz em Espanha, 
França e outros países. Além destes bivalves 
também são apanhados em menor escala 
outras espécies comestiveis como à ameijoa, 

o lingueirão, entre outros. 

O caranguejo salienta-se do grupo dos 
crustáceos com interesse económico, já que é 
sujeito a uma pesca intensiva, da qual se 
exportam grandes quantidades para Espanha. 
A cabra, embora de menos valia, também é 
apanhada na Ria. 

Nos últimos anos tem havido um interesse 
crescente pela aquacultura, sobretudo devido 
ao decréscimo dos rendimentos provenientes 
da exploração das salinas. De facto, já 
existem algumas salinas utilizadas como 
viveiros de peixes, estando no entanto esta 
actividade condicionada pelo deficiente 
conhecimento científico quer do próprio 
ecossistema quer da biologia das espécies de 
interesse comercial. Alem dos diferentes 
peixes susceptíveis de serem utilizados nesta 
forma de aproveitamento das salinas como a 
enguia, o robalo, a dourada e o linguado 
outros animais menos conhecidos poderão vir 
a revelar-se importantes. São estes a Artemia 
utilizada para dieta de peixes e a serradela, 
utilizada como isco na pesca, que poderá vir a 
ser uma especie de interesse em aquacultura 
como alimento natural para os peixes 
cultivados. 

Entre os recursos vivos não aproveitados 

    

na Ria de Aveiro conta-se uma alga marinha 
que se sabe existir na Ria, embora não se 
conheça em pormenor a sua distribuição c as 
quantidades existentes. Trata-se de uma alga 

da qual se pode extrair o agar-agar, um 
produto de grande interesse na indústria 
quimica, utilizado como meio de cultura de 
micro-organismos e que a Europa importa do 
Japão. i 

Outras plantas desta zona húmida poderão 
vir a revestir-se de importância na luta contra 
a poluição, por serem capazes de absorver 
grandes quantidades de nutrientes que podem 
ser utilizados no tratamento de efluentes 
urbanos e industriais, prática em curso em 
diversos países. 

A Ria de Aveiro constitui para as aves 
aquáticas um local de abrigo, descanso e dê 
alimentação durante as suas viagens migra- 
tórias que podem portanto constituir um forte 

atractivo turístico como observatório de aves 
e do seu comportamento. Mas, infelizmente, 
o excesso de caça furtiva, a poluição e outros 
factores vão contribuir para a rarefacção cada 

vez maior da fauna aí existente. 
Para uma melhor gestão e rentabilidade 

dos recursos da Ria de Aveiro é necessário 
sensibilizar e informar as populações sobre os 
problemas da Ria e um grande apoio científico 
que passa pela existência de projectos de 
investigação que se debrucem sobre o estudo 
das espécies já exploradas e de outras com 
potencialidades econômicas. 

  

  

    

       Sofia Moreira | 
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| Semana Estudantil da Universidade de Aveiro 

      

    

  

    
    

   
    
    

  

    

    

    

   

      

  

* prosseguem, na Universidade de Aveiro, 
comemorações da Semana Estudantil, 
idades que assinalam um interregno às 

s e constituem um espaço de conviven- 
judica e de lazer preenchido com mani- 

etações de indole diversificada. 
Ontem realizaram-se os Jogos Popu- 

es, uma movimentação que envolveu a 
idade e o espaço social e fisico que 

'sustenta, indice de abertura e troca entre 
jescola e o meio. 

O Sarau Estudantil, realizado no Teatro 
ense, animou a noite que contou com 
espaço reservado a musica Jazz, atra- 
da presença de Pedro Abrunhosa, José 

pneses e Manuel Beleza. 
O dia de hoje e preenchido com uma 
nponente fortemente desportiva, com a 
ização do | Festival Desportivo da Uni- 
idade de Aveiro. 

| O festival inicia-se, pelas 10 horas, com 
ja prova de atletismo dedicada a 1.a Cor- 
Universitaria da Cidade de Aveiro, na 
participa um numero elevado de atle- 

, entre alunos da Universidade, das Esco- 
Secundarias de Aveiro , ainda, equipas 
outros estabelecimentos de Ensino Su- 
or. 

Um torneio de futebol masculino e femi- 

    

Ra 

nino, a disputar no Pavilhao do Beira-Mar, a 

partir das 11 horas, entre equipas da Uni- 

versidade de Aveiro preenche toda a ma- 
nha. 

Da parte da tarde, com inicio as 14 ho- 
ras, no Pavilhao Gimnodesportivo, dispu- 
ta-se um jogo de voleibol entre as equipas 
da Universidade de Aveiro e da Universi- 
dade do Minho. 

As 15.15 horas, no Pavilhão do Bei- 
ra-Mar, realiza-se um jogo de andebol entre 

as universidades de Aveiro e Tras-os Mon- 
tes e Alto Douro. 

No mesmo local, as 16.15 horas, decorre 
uma sessão de ginastica pelo Nucleo da 
Associação de Estudantes da Universidade 
de Aveiro, finda a qual se realiza um jogo 
de basquetebol entre a equipa dos estu- 
dantes e à selecao de veiro. Segue-se a fi- 
nal do torneio de futebol masculino. 

Petas 17.30 horas, com entrada livre, 
decorre, no Estudio 2002, uma sessão de 
cinema dedicada a exibicao do filme comico 
e humorstico dos Monthy Pithon, «A Vida 
de Brian». 

A presença de Fausto e da musica po- 

pular portuguesa, no Teatro Aveirense, a 
partir das 271.30 horas, marcam o terminus 

do dia de hoje. 

ne o pe sagas 

Realiza-se hoje 

o Festival Desportivo 
Amanha realiza-se o «Raid Aventura». 

Trata-se de uma prova nao competitiva, 

mas onde as dificuldades, quer de ordem 
fisica, quer mecanica, que pilotos e viaturas 
terao que disputar, se afiguram de grande 

“ vulto. 

O percurso, destinado a veiculos de 
todo-o-terreno, tanto motos como jipes, 
sera feito na zona de Albergaria-a-Velha. 

O «Raid Aventura» panira Aveiro as 9 
horas, ewtando a sua chegada, e subse- 
quente desfile pelas ruas da cidade, previs- 
ta para as 18 horas. 

Mas, não tao aventureiros, sem deixa- 
rem de ser venturosos, realizam-se, na Uni- 
versidade, a partir das 10 horas, mais Jogos 
Populares. 

Simultaneamente, no Clube de Teênios 
de Aveiro, disputa-se a fase final, de pares, 
do torneio universitario de tenis. E, no mes- 
mo local, as 16.30 horas, decorre a final do 
tomeio em singulares. 

A noite, a anteceder o baile que se rea- 
lizara no pavilhão das Feiras, sera comemo- 
rado, pelas 21 horas, o sui generis «Enterro 
cio Ano», um arraial estudantil que constitui 
sempre um desafio a imaginação, inteligen- 
cia e espirito rítico dos estudantes da Uni- 
versidade de Aveiro. 
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ONDA CITADINA |, 

| Embaixador do Japão 
visita Aveiro 

O Embaixador do Japão em Portu- 
|, acompanhado de sua esposa, visita 

ê Cidade de Aveiro, no proximo dia 7, 
sera recebido no Salao Nobre dos 

cos do Concelho, pelas 11 horas. 

| A visita prende-se com o facto de 

| Aveiro ser uma cidade gemea da cidade 
japonesa de Oita, sendo habito a As- 
“Sociação de Amizade Portugal Japão 
fazer todos os anos uma visita as cida- 

portuguesas que de algum modo 
relações com o Japao. Este ano. 

be a vez a Aveiro. 

Animação 
da Feira do Livro 

Continua a decorrer no Recinto de 
eiras e Exposições Municipal, a Feira 

[00 Livro, este ano com um  movimenta- 
[do programa de animaçao. 

|| Assim, hoje tera lugar a actuação do 
| Grupo Folciórico de Eirol, pelas 21,30 

úras, sendo as entradas livres. 

Movimento 

na Lota de Aveiro 
No dia de ontem deram entrada na 

Lota de Aveiro 9 barcos da pesca do 
rasto costeiro que deixaram 20.836 kg 

pescado, num valor global de 
709.751800. 

Descarregou ainda o «BEIRA VOU- 
», das licenças espanholas, que dei- 
2.969 kg de peixe que renderam 
10800. 

Da pesca artesanal, as motoras pes- 
| Caram 326 kg de pescado num valor de 

713.794$00 e a local 775 kg que rende- 
| l fam 275.802$00. 

| Movimento 
| no Porto de Aveiro 
| Deram entrada no Porto de Aveiro 

Bávios «EXTRAMAR», de nacionalida- 
espanhola e o portugues, vindo da 

a do bacalhau «NAVEGANTE-». 
Sairam os navios «MULTITANQUE 

: SIA”, com quimicos rumando para a 
Olanda e o portugues «HORIZONTE», 

destino a Africa do Sul, para a pes- 
'º da pescada. 

Acidentes de viação 
A Pohcia de Seguranca Publica de 

Weiro registou, nas 24 horas compre- 
didas entre as 12 do dia1 e as 12 do 
de ontem, na sua area de actuação, 

FaCideme de viação. 
Nao ha feridos nem montes a lamen- 

; 

' 

   hi 

Arranjo dos passeios 
é urgente 

«As ruas da zona urbana encontram-se 
com os passeios em misero estado» - inici- 
ou assim a sua intervenção o autarca socia- 
lista Antonio Alves, na ultima reunião cama- 
raria. 

   

Com efeito aquele edil mostrou, ao exe- 
cutivo municipal, a sua preocupação com o 
estado em que se encontram os pavimentos 
dos passeios na cidade, indo mesmo ao 
ponto de dizer que «tres brigadas de caice- 
teiros nem num ano conseguiriam acabar o 

trabalho». 

Antônio Alves manifestou a necessidade 
de se proceder a um arranjo dos pisos, pois 
se «Aveiro ja foi considerada como uma das 
cidades mais limpas do pais, hoje degrada- 
-Se progressivamente, sendo a gravidade do 
assunto muito maior do que possa parecer 
a primeira vista» - acrescentou. 

O vereador Carlos Santos, do PSD, 
apoiaria a preocupação de Antonio Alves, 
dizendo ser necessario que a cidade esteja 
preparada para receber os turistas, que 
começam agora a afluir, manifestando ainda 
o seu agrado por ver a «zona junto ao Hos- 
pital com novo tapete de betao». 

Foi tambem tema em foco nesta reunião 
publica da Camara Municipal, um programa 
da Televisão em que o assunto foi a Ria de 
Aveiro e a sua poluicao, tendo sido consi- 
deradas de «alarmistas as declarações do 
Director Geral do Ambiente», segundo pala- 
vras do Presidente da Camara, pelo que foi 
deliberado pedir a gravacao a RTP, a fim de 
se poder analisar a questao com mais por- 
menor. 

A informatização dos serviços camara- 
rios foi tambem assunto desta reuniao, a 
qual esteve presente O presidente da Asso- 
ciaçao de Informatica da Regiao Centro - 

“-AIRC. 

Em analise a escolha do que seria o 
melhor equipamento a adquinr, com vista 
substituir O existente que ja nao e suficien- 
te para a resolução dos problemas gerados. 

Foi pois deliberado proceder a aquisi- 
ção de um novo computador para os servi- 
cos tecnicos camararios. 

Foram ainda abertas as propostas para 
a construçao de grelhas na Casa-Abrigo de 
S. Jacinto e para a construção de muros 
nas traseiras do Centro Regional de Segu- 
rança Social, que desceram aos Servicos 
Tecnicos para apreciacao e analise, 

Deliberado tambem abnr concurso para 

a recuperação de um edificio em Verdemi- 
lho, para instalação de um Jardim de Infan- 

cia, assim como a abertura de propostas 
para a construção da vedaçao da Escola da 
Presa, reparação da Pre-primaria de Azurva 
e da Escola Primaria do Carreaal. 

Nesta reuniao, que decorreu entre as- 
suntos de mero expediente, foi ainda deli- 
berado apoiar a alteração do funcionamen- 
to dos horarios dos estabelecimentos, com 
vista a estarem abertos aos fins de semana 
e a noíte, por proposta da Regiao de Turis- 
mo Rota da Luz. 

Por ultimo foi decidido adquirir 100 
exemplares do livro «Vida da Serenissima 
Princesa Dona Joana, filha D'El-Rei Dom 
Afonso e Quinto de Portugal». 

  

    

- Assembleia 
Municipal não reuniu 
por falta de quórum 

Por talha de quorum nao se efectuou a 

reunião da Assembleia Municipal (AMjde 
Aveiro, marcada para anteontem. 

O presidente da AM, Encarnacao Dias, 
apos considerar que «ha murna materia para 

discutir € aprovar», € que «qualquer coisa 

nao esta certa» com essa falta de quorum, 

decidiu convocar nova reuniao da Assem- 

Dicia para a proxima sexta-feira 

Na ordem de trabalhos insena-se uma 

comunicacao do presidente da Camara 

acerca da actividade municipal, apreciação 

suma proposta sobre as priondades indica- 

cas para atnbuiçao de subsidios para cons- 

trucao de sedes de Juntas de Freguesia no 
concelho; a apreciação de duas propostas 

de empreradas e fornecimentos relativas a 

execucao do projecto para a construçao da 
Cooperativa de Artesaos «A Barrica» e de 

um restaurante pre-fabricado no Recinto de 
Feiras e Exposicoes; criacao de lugares no 
quadro de pessoal dos servicos do Munici- 

bio, e, apreciacao da proposta da Camara 
Municipal do relatorio de actividades e con- 
ta de gerencia do ano economico de 1986. 
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RES 

DE AVEIRO 
fEute e meed     es 

ACIDENTE DE VIAÇÃO 

Deu entrada naquele Serviços de Urgências e 
ficou internado na Sala de Observações prove- 
niente de um acidente ocorrido nesta cidade, 
Manuel Nunes Reis, de 41 anos, divorciado, 
residente em Santo Amaro-Estarreja. 

AGRESSÃO 

João Baptista Santos, de 36 anos, casado, 
operário, residente em Carvalheira-Ílhavo, 
recebeu tratamento naquele Serviço de Urgências 
e pôde seguir o seu destino tendo sido vítima de 
agressão. 

ACIDENTES ESCOLARES 

Vitimas de acidentes escolares receberam 
tratamento e puderam regressar às suas residên- 
cias: Maria Fatima Caleiro Martins, de 10 anos, 
residente na Gafanha da Nazaré, e Luís Filipe 
Caçoilo Tavares, de 14 anos, residente na Costa 
Nova. 

Vítimas de quadas, receberam tratamento 
naquele Serviço de Urgências e puderam regres- 
sar às suas residências: Daniela Balcão Freitas, 
de 11 anos, residente na Gafanha da Encarnação é 
Maria João Martinho Marques, de 4 anos, resi- 
dente nesta cidade; e ficaram internados, na Sala 
de Obsrvações, Maria Generosa Oliveira, de 82 
anos, casada, reformada, residente na Murtosa, 
e. em Pediatria, Nélson António Carripichoso 
Martinho, de 10 anos, residente nesta cidade. 

ACIDENTES DE TRABALHO 

Receberam tratamento, vitimas de acidentes 
de trabalho, tendo seguido os seus destinos 
depois de assistidos: Aurelimo Santos Pinhal, de 
30 anos, pintor, residente no Troviscal; Guilher- 
me José Rodrigues Guerra, de 26 anos, casado, 
residente nesta cidade, e Fernanda Maria Matos 
Valente, de 16 anos, residente em Vilarinho- 
-Cacia, 

ACIDENTES PESSOAIS 

Vítimas de acidentes pessoais receberam 
tratamento e puderam regressar às suas resi- 
dências; Vítor Manuel Jesus Bola, de 24 anos, 
casado, residente na Gafanha da Nazaré; Fer- 
nando Augusto Correia Ferreira, de 38 anos, 
casado, residente em Romariz-Feira; Carlos 
Manuel Silva Barbosa, de 21 anos, militar, 
residente em Vale ide Cambra, e Fernando Paulo 
Silva Alves, de 16 anos, operário, residente em 
Azenha de Moita-Esgueira. 

  

No próximo sábado em Aveiro 
a e 

Encontro 
de organizações 
da Segurança 
Social 

Por iniciativa do Sindicato dos Trabalha- 
dores da Função Pública da Zona Centro 
vai realizar-se, no próximo sabado, em 
Aveiro, o | Encontro das organizações re- 
presentativas dos trabalhadores da Segu- 
rança Social da Região das Beiras 

Este Encontro visa constituir um espaço 
aberto ao dialogo e a reflexao, no qual, pa- 
ra alem do levantamento dos problemas 
com que os trabalhadores do sector se 
debatem, se procurara apontar soluções 
tendentes a sua resolução. 

Por outro lado, serao, tambem, analisa- 

dos os serviços prestados aos utentes. 
Com eterno, problemas graves afectam 

os trabalhadores da Segurança Social, desi- 
gnadamente os decorrentes da inexistencia 
de formacao profissional, higiene e segu- 
rança no trabalho, introdução de novas te- 

cnologias, diretos e liberdades sindicais, 
estabilidade de emprego, quadros de pes- 
soal, carreiras globais e carreiras atípicas, 
problemas com que os trabalhardores se 
deparam quatidianamente e que estarão em 
debate no decorrer do Encontro. 

Outro ponto a analisar retere-se a situa- 
ção de indefinição vivida por milhares de 
trabalhadores das Casas do Povo, os quais 
nao estao integrados nos quadros de pes- 
soai da Segurança Social. 

Por seu turno, a situaçao em que se 

encontram centenas de trabalhadores dos 
Servicos de Acção Social os quais desen- 
volveram as suas actividades nas areas da 
seguranca social, saúde, educaçao e tomen- 
to e que, neste momento, integram o qua- 
dro de excedentes, sera, tambem um ponto 
a analisar. 

No encontro que se realiza entre as 10 
e as 18.30 horas, no salão da Assembleia 
Distrital, em Aveiro, participam representan- 

tes do sector das regiões de Aveiro, Coim- 
bra, Guarda, Leiria e Viseu. 

    

H 

   



A Associação Industrial do Distrito de 
Aveiro tem procurado desenvolver na regi- 
ao o Projecto da Rede de Extensao Indus- 
trial (REI), criado por decreto-lei em 24 de 
Fevereiro de 1984. 

Tal projecto envolve a criaçao de Nos, a 
funcionar junto das associacoes regionais, 
que serao dotados de um ou mais tecnicos, 

destinados a apoiar a actividade das PME's 
das respectivas zonas. 

No fundo, o que se pretende e a identi- 

ficaçao, a analise e a resolucao ou encami- 
nhamento dos problemas tecnicos ou 

tecnologicos com que se defrontam as 
PME's, tornecendo-lhes servicos de infor- 

maçao tecnica e fomentando sua ligação 
com instituições de investigação e desen- 
volvimento, bem como outras entidades 
com funçoes de assistencia tecnica e eco- 
nomico-financeira. Esses tecnicos procura- 
rao tambem difundir metodos e processos 
industriais e de conhecimento cientifico, 

com incidencia directa na actividade desen- 
volvida pelas empresas. 

Paralelamente, e com vista a dotar os 
Nos com meios materiais e humanos devi- 
damente habilitados, alem de se fazer uma 
criteriosa selecçao dos tecnicos, previu-se 
tambem a sua formaçao tecnica adequada e 

AVEIRO-ESTARREJA 

complementar, de ambito eneralista. Essa 

formaçao, com caracter intensivo, sera as- 
segurada pelo LNETI. 

Como ja dissemos, a Aida aderiu ao 
projecto da Rede de Extensao Industrial e 
tem vindo a desenvolver todo um processo 
dinamico e interactivo de apoio a industna, 

e mais concretamente as pequenas e medi- 
as empresas que caracterizam randemente 
toda a regiao de Aveiro. Nao podemos es- 
quecer que nas cerca de 5.500 empresas 

que existem na regiao, mais de 5.000 tem 
menos de 200 trabalhadores e cerca de 
3.800 tem um maximo de 20. Estes numeros 
significam que se trata e unidades produti- 
vas com dificuldades de organização e, 
sobretudo, de informaçao, o que ocasiona 
carencias de varia ordem ao nivel das acti- 
vidades que desenvolvem 

Deste modo, a REI ira revestir-se de 
grande utilidade no desenvolvimento indus- 
trial de toda a região de Aveiro. 

Nesse sentido, e ao abrigo do protocolo 
realizado com o IAPMEI, a AIDA admítiu em 
Dezembro passado um tecnico que tem co- 
laborado nas diversas iniciativas de organi- 
zaçao de actividades relacionadas com as 
empresas, levadas a cabo pela eferida asso- 
ciaçao. 
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“AIDA desenvolve rede 

de extensão industrial 
Associação que preve ainda admitir em 

breve um segundo tecnico para integrar o 
mesmo projecto, o que ira certamente per- 
mitir uma melhor cobertura e um maior 
apoio as empresas. 

O tecnico que actualmente esta ao ser- 
vico da AIDA frequentou ja, entre 18 e 22 

de Maio passado, o primeiro modulo do 
curso de formacao que decorreu no Centro 
de Formação do LNETI, prevendo-se que o 

segundo modulo do reterido urso, a decor- 
rer de 22 a 26 do corrente mes, possa ja vir 

a ser frequentado pelo segundo tecnico do 
No de Aveiro. 

Tal curso de formacao incide fundamen- 
talmente sobre areas relacionadas com en- 
genharia industrial, gestao moderna da 

empresa, metodologias de diagnosticos e 
de reorganização, informaçao para apoio a 
extensão industrial, ecnologia e economia 

de energias, novas tecnologias aplicadas a 
industria, comunicaçao e tecnicas de entre- 
vista, gestao da tecnologia, assim como pa- 
lestras e visitas aos organismos de apoio. 

E e assim que a AIDA, enquanto as- 

sociaçao industrial que e, procura, de um 
modo pratico e eficaz, ajudar as empresas 
que possam ser de qualquer modo apoia- 
das pelos tecnicos da REI 

Festas de Estarreja começam amanha 
Comecam amanha as festas da vila ae 

Estarreja, com a abertura da exposiçao rtt- 

nerante da Comunidade Economica Euro- 
pesa, no atrio do Salao Nobre dos Paços do 
Concelho, pelas 21 horas. 

Um programa vasto, que se estendera 

ate ao dia 14 do corrente, inserindo diver- 
sos actos de caracter social, recreativo e 
cultural, assinala estas festas, cujo climax e 

aungido no dia 13, feriado municipal e dia 

de Sto Antonio. 

Para alem da exposicao que estara pa- 

tente ao publico a partir ae amanha, o pro- 
grama estabelece para o proximo sabado, 
dia 6, pelas 21,30, a actuação do conjunto 
da Casa do Pessoal da Quimigal, e, no pro- 
ximo domingo as actuaçoes do Rancho Fol- 

cionco Tamar, as 17 horas, Grupo de Musi- 
ca Portuguesa de Recolha «A Pard'ilhos» e 
do Grupo Folciorico «Tricannhas de 
Antua», pelas 21, 30 horas. 

Para quarta-feira, dia 10, preve-se a en- 

  

Bombeiros de Ílhavo: 
duas chamadas 

para acidente 
Os Bombeiros Voluntarios de 

foram, durante o dia de ontem, 
dos para dois acidentes 

Com efeito, pelas 14,50 horas, no 
lugar da Legua verificou-se um acidente 

de viaçao entre um pesado e um ligeiro, 
do qual resultou O ferimento do condu- 

tor do veiculo ligeiro, Alcides Concer 
cao Pato, residente na Gafanha da Na- 
zare. 

Alcides Pato toi 

lihavo 

chama- 

transportado ao 

Hosprtal de llhavo, onde recebeu trata- 
mento. 

Tambem pelas 14,38 horas, em Vale 

de llhavo, se verificou um acidente, des- 
ta vez de trabalho, em que ficou ferido 
Manuel Paulo do Carmo Ferreira, de 20 
anos e residente em Vale de llhavo. 

Manuel Ferreira fo transportado 

tambem ao Hospital de llhavo, com fra- 

tura de uma perna. 
  

  

REGIÃO 
DE TURISMO 
ROTA DA LUZ 
Estão abertas as inscrições, por 

prazo de 3 meses, para prestação 
de serviço no Posto de Turismo de 
Águeda. 

As candidatas interessadas 
deverão dirigir-se aos Serviços de 
Turismo da Câmara Municipal ou 
ao Posto de Turismo. 

Prazo de inscrição: dia 9 e 
Junho. de 1987... «=. 

trega dos premios referentes aos IV Jogos 
Florais de Estarreja, pelas 16 horas, cerimo- 

ma que sera antecedida por um concerto 

pela Orquestra de Camara de Aveiro, termi- 
nando o dia com um concerto pela Banda 
Bingre Canelense, as 21h30 

Na sexta-teira, dia 12, pelas 21,30 horas 

realizar-se-a um concerto pelos «Segreis de 
Lisboa», no Salao Nobre dos Paços do Con- 
celho 

No sabado, 13 de Junho, assinala-se O 

ferrado Municipal e o dia de Sto Antonio. 

O programa começa com uma missa na 
capeta de S.to Antonio, as 11 horas, segui- 

da duma largada de pombos. Da parte da 

tarde, efectua-se a procissao de Sto Anto- 

mo, as 17 horas; concertos pelas bandas 

«Clube Pardilhoense» (18h30) e «Visconde 
de Satreu» (21h30); abertura da exposicao 
ae pintura de Jose Mendonca, as 22 horas, 

encerrando os festejos do dia com uma 
sessao de fogo de artificio. 

No dia seguinte, domingo, sera inaugu- 

rada a rua Poeta Castelao, pelas 11 horas, 
estando ainda programado um festival de 
paraquedismo e actuação do Grupo Etno- 
grafico da Casa do Povo de Avanca, com 
inicio as 16 horas; baile popular com os 

conjuntos musicais «Escala 5» e «Nova Ge- 
raçao», terminando os festejos com uma 

sessao de fogo de artifício as 24 horas. 

—— area 

PELA PSP. 

AVEIRO 

PRESO POR DESOBEDIENCIA 
AO AGENTE CAPTOR 

Ricardo Moreira das Neves, residen- 

te em Aveiro toi detido pela PSP por ter 
desobedecido a uma agente desta Pol 
cia e quase a atropelar. 

Presente em tribunal foi condenado 
em 45 dias de prisão remiveis a 300 es- 

cudos por dia, mais 10 dias de multa 
tambem a 300 escudos por dia e ainda 
os acrescimos legais. 

CIDADA ESTRANGEIRA 
FICOU SEM JOIA 

Lennerth Manena Johanna, cidada 
holandesa e a residir acidentalmente 
num hotel naquela cidade, comunicou a 
PSP que desconhecidos lhe turtaram, 
do intenor de um saco que trazia a tira- 

colo, quando percorria a feira semanal 

daquela cidade, uma joia em ouro e ou- 

tros objectos, alem de 600 florins. 

O total do furo foi avaliado em 
801.800$00. 

Por sua vez, Jose Antonio Moreira 
Campos, residente em Espinho, comun 
cou à PSP que desconhecidos lhe furta- 
ram, no dia 1 do corrente mes, a sua 

motorizada que se encontrava estacio- 
nada na via publica e que avaliou em 90 
contos. 

DESOBEDIÊENCIA E AGRESSAO 
À AUTORIDADE LEVOU-O 

A CADEIA 
A PSP capturou Joao Paulo da Cos- 

ta Oliveira, residente em Espinho, por 
desobediência e agressao ao agente 
captor. 

Instado a comparecer no Tnbunal 
Judicial de Espinho, O julgamento ficou 
adiado por falta de comparencia do reu. 

Aquela PSP levou tambem a efeito 
uma operaçao radar, no passado dia 29 
do mes de Maio e do que resultou a 
apreensao de 3 cartas de condução por 

excesso de velocidade. 

SANTA MARIA DA FEIRA 

OPERAÇÃO RADAR DETECTOU 
EXCESSO DE VELOCIDADE 

A Policia de Segurança Publica de 
Santa Maria da Feira levou a efeito uma 
operação radar em que apreendeu tres 
cartas de conduçao por excesso de ve- 
locidade.     

  

Cinanima 87 de Espinho 
decorre 

de 10 a 15 de Novembro 
A Décima Primeira Edição do Festival 

Internacional de Cinema de Animação de 
Espinho, Cinanima 87, realiza-se de 10 a 15 de 
Novembro, informou ontem a Comissão 
Organizadora. 

Filmes de animação italianos e espanhois 
estarão em destaque nos programas retrospec- 
tivos do certame, que no sector competitivo 
contará com a participação prevista de centena e 
meia de filmes provenientes de diversos países. 

Colóquios internacionais sobre cinema de 
animação, sessões especiais para crianças das 
escolas e «ateliers» de formação e desenvolvi- 

      

mento completam o programa do Cinanima 87. 
Uma delegação do certame de Espinho, um 

dos cinco reconhecidos pela ASIFA (Associação 
Internacional de Cinema de Animação), en- 
contra-se, presentemente, no Festival de An- 
necy, em França, a ultimar contactos com a 
edição do Cinanima 87, designadamente quanto à 
constituição do júri internacional. 

A Camara Municipa! de Espinho, a conces- 
sionánia local do Casino (Solverde) e o Instituto 

Português de Cinema são os principais apoios 
financeiros do Festival, único do género na 
Peninsula Ibérica. 

  

  

Confraria 
do Santíssimo Sacramento organiza 

passeio-convívio 
Integrado nas comemorações dos seus 

450 anos, a Confraria do Santissimo Sacra- 
mento, em colaboração com a irmandade 

do Senhor dos Passos da Freguesia da Glo- 
ria (Aveiro), organiza um passeio convívio 

ao Santuário de Nossa Senhora a Lage, na 
Serra da Frena. 

O passeio sera no dia cinco do proximo 
mes de Julho é tem a partida marcada para 

as 7.30 horas, do Largo da Se. As 9.30 ho- 

  

    GERADOR A DIESEL 

Vende-se quase novo (67 horas de 
trabalho), gerador a gasóleo. 

Motor: Deutz, em V com 3 cilindros de 
cada lado, 93 HP e 1.500 1/m. 

Gerador: Frapil, 75 KVA, 220/380 Voltes. 
Óptimo preço. 

Contactar: telefone 94187 — Figueira da 
Foz (às 20 horas).       

ras, preve-se a chegada a Sever do Vouga 
Pelas 10.30 horas, sera ferta uma visita a 
Nossa Senhora da Saude da Serra. 

As 12 horas esta prevista a chegada ao 
Santuano de Nossa Senhora da Lage, na 
Serra da Freita, onde o Prior da Se, padre 
Joao Goncalves, celebrara missa 

Depois do almoço havera um pequeno 
descanso, seguindo-se uma tarde recreativa 

com varios jogos, cantares, surpresas e 
premios para todos. Serao tambem nomea- 

dos o rei ou a rainha do passeio, que rece- 

bera um belo premio. 

A partida do Santuanio em direccao a 
Aveiro esta marcada para as 17.30 horas. 
Depois da passagem pela Nossa Senhora de 

La-Sallete, em Oliveira de Azemeis, pre- 
ve-se chegar a Aveiro por volta das 21 

horas. 
As pessoas interessadas em participar 

no passeio devem inscrever-se junto do Sr. 
Mendonca (na Se), ou pelos telefones 
22182 ou 24769, ate ao proximo dia 25 do 

corrente. 

Pc 

. € como. tesoureiro Jaime Ferrera Tor 

Notícias de Macinhata 
pc 

  

Finalmente 

está concluída 
a asfaltagem 
da estrada 

Macinhata-Jafafe 
Apos alguns anos de espera, esta pratis 

camente concluida a asfaitagem da estrada 

que liga a freguesia de Macinhata ao lugar 
de Jafate, pelo nascente. Trata-se de um 

melhoramento que muito ira beneficiar as | 

ligações do Beco e Soutelo, Albergaria, 
que deixam de ter necessidade de passar 

pela parte baixa de Macinhata 

Passando a outro domo, irão ter lugar 
nos dias 11, 12 e 13 do corrente os tradiz 
cionais festejos em honra de Santo Anto- 

mo, padroeiro da freguesia 

Tambem no proximo dia 12, as 21 horas; 
vai decorrer uma reuniao da Associação: 
Atietica Macinhatense, reuniao essa que 
tem grande importancia para o clube e nã 
qual se espera a presença de todos os seus 

associados. Durante mesma vao ser aprês 
sentadas as contas relativas a epoca finda, 
elegendo-se a nova direcção da associação: 
para a epoca de 1987/1986. 

Tambem o Clube Macinhatense elegeu 
no passado dia 23 de Maio Os seus corpos 
gentes para o ano corrente. A Direccao 
referido clube tera como presidente Armaiã 
do Mendes Rodrigues, enquanto Manuel 
Batista Ribeiro exercera as funções € sécrês 
tario, e Fernado Silva Fonseca as de tesot 
reiro. Manuel Augusto Bessa e Joaquift 

Santos, serao o primeiro e o segundo vos 

gais, respectivamente 

Quanto a Assembleia Geral, sera prest, 
dida por Eugenio “Gomes Quaresma e t 
como secretano Amilcar Tavares Rodrigues, 
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Ílhavo: Câmara propõe-se 
manter limpas as praias 
da Barra e Costa Nova 

   

   

   

   

      

     

    
   
    
   

    

       
     

     

      

     

     

    

    
    

  

   

Na nossa edição de ontem já nos referimos 
"a algumas das deliberações da última reunião 
da Câmara Municipal de Ílhavo. Outras, igual- 
mente importantes, foram decididas por aque- 

"le Executivo e que importa também referir. 

= Relativamente as localidades de Barra e 
Costa Nova, foi deliberada a aquisição de 

mais 12 recipientes para recolha de lixo, os 
"quais serao colocados nos areais das refe- 
“ndas praias que, conjuntamente com os 12 

E: adquiridos no ano passado, poderao contn- 

'buir para a manutenção de um ambiente de 
"maior limpeza nas praias do concelho, es- 

|| pecralmente neste ano consagrado, pela 
* Europa, ao Ambiente 

Relativamente a Costa Nova e com o 
" objectivo de dignificar, quer a imagem, quer 

* as condiçoes sanitarias e de tuncionamento 
| | locais, deliberou a Camara iniciar a infraes- 

| truturaçao da Rua dos Banhos, a fim de ali 
mf possibilitar a implantação, por comercian- 

E tes, de barracas moduladas, de acordo com 
projecto de construcao anteriormente 

definido. 

Visando melhorar as infraestuturas exis- 
tentes no Parque de Campismo da Barra, 
foi deliberada a aquisição de duas barreiras 
automaticas, que serao instaladas na nova 
entrada daquele parque de campismo. 

ATRIBUICÇAO DE SUBSIDIOS 

A Camara Municipal de Ilhavo deliberou, 
ainda, conceder varios subsídios a diversas 
entidades da zona. 

Assim, coube a sociedade de S. Vicente 
de Paula a concessão de 55 mil escudos, 
tendentes a minimização das despesas a 
suportar por esta associação com a reali- 
zação de uma colonia de férias, na Serra do 
Caramulo e durante primeira quinzena de 
Setembro, destinada a crianças mais desfa- 
vorecidas: 

O montante de 100 mil escudos foi atri- 
buido ao Grupo Etnogratico da Gafanha da 
Nazare, para custear as despesas da reali- 
zação do 3.0 Festival de Folclore, que ira 
decorrer no proximo dia 12 de Julho. 

A Associaçao de Pais e Encarregados 

ÍLHAVO-ÁGUEDA 

— Subsídios atribuídos 
de Educaçao da Escola Secundaria de Ilha- 
vo foi atribuida a verba de 20 mil escudos, 
no sentido de minimizar as despesas adve- 
mentes da participação de alguns alunos 

daquele estabelecimento e ensino, no semi- 

nano sobre conservação da natureza e par- 
ques naturais. 

Foi aprovada, ainda, a concessao de um 
subsidio, no valor de 70 mil escudos, ao 

Clube de Vela da Costa Nova, para auxilio 
das despesas provenientes da realização, 
no passado mes de Abril, da regata de Ilha- 
vo, a qual inclutu uma prova a contar para o 
Campeonato Nacional de Vaurnens. 

Finalmente, foi aprovada a atribuição de 
um subsidio de 2.800 contos aos Bombeiros 
Voluntarios de Ilhavo, a fim de possibilitar a 
finalizaçao da primeira tase de construçao 
do seu novo quartel. 

Refira-se que a atribuição deste mon- 
tante faz parte de um acordo de financia- 
mento, anteriormente programado, que se 
esgota com a atribuiçao desta verba. 
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No próximo dia 14 do corrente mes, o 
Grupo Desportivo Amador de Valongo do 

| Vouga, atraves da sua seccao desportiva e 
recreativa, vai promover o seu 1.0 Passeio 
icloturista «Pedalar e Viver». 

Os participantes nesta iniciativa, aberta 
"a toda a população da freguesia (maiores 

de 15 anos), concentrar-se-ao no Largo das 
Escolas, em Arrancada do Vouga, pelas 8.30 
“horas, partindo meia hora depois em direc- 

(ção a Aguieira, donde seguirão por Águeda, 
Assequins, Bolfiar, Povoa do Vale do Trigo, 

* Belazaima do Chão, Boialvo ate às Termas 
o Vale da Mo, onde se realiza, entre as 13 

Decorrido quase um ano sobre o incen- 
La dio catastrofe que assolou as serranias de 
| Agueda, os muitos gestos de solidariedade 

Que se verificaram posteriormente, ainda 
Não se esgotaram. De facto, os Bombeiros 

Tr Voluntarios de Aqueda passaram a contar 
) Mo seu parque de viaturas com mais um 

<q 

k, | Orerecida Em Governo alemão      
Mais uma viatura para os Bombeiros de Águeda. 

  

Grupo Desportivo Amador 
promove passeio de cicloturismo 

e as 16.30 horas, um almoço convivio que 

compreendera, também, jogos populares. 
Apos este intervalo, a caravana seguira por 
Candieira, Avelas de Cima, Aguada de Cima, 
S. Martinho, Borralha, Ponte do Ribeirinho 
(Agueda), Aquieira, até as Escolas de Arran- 
cada. 

AS inscrições estão abertas ate as 21 
horas do proximo dia 7, podendo ser efe- 
ctuadas mediante o pagamento de 100 es- 

cudos, sendo certo que os participantes 
receberão uma medalha alusiva a mais esta 
louvavel iniciativa do Grupo Desportivo 
Amador de Valongo do Vouga. 

    

     
   
   
   

  

carro de combate a incendios, otereciao 
pelo Governo alemão. 

Esta ofena constitui mais uma conse- 
quencia da campanha de solidariedade lan- 

cada pela Associação Industrial de Aqueda, 
sendo de salientar a extraordinana interven- 

cao do eng. Konrad Rodrigo, tecnico ale- 

E 

   

Águeda comemorou 
Dia Mundial da Criança 

Visando comemorar o Dia Mundial da 
Criança; numa iniciativa dinamizada pela 
Associação Industrial de Agueda, atraves 
dos seus cursos infantis de ingles, Bela Vis- 
ta, CERCIAG, Delegação Escolar, Cancionei- 
ro Infantil, Orquestra Juvenil da Casa do 
Povo e Escola de Musica «Pianola», reali- 
zou-se, no Cine-Teatro S. Pedro, um festival 
que contou com a participação de diversos 
grupos infantis e juvenis do concelho, tais . 
como os «Fidalgos da Trota», Grupo de 
Musica da Escola Preparatória, Orquestra 
Juvenil de Fermentelos, Orquestra Juvenil 

de Travasso, os artistas do cavaquinho Pa- 
tricia e Ricardo e, ainda, os grupos que di-. 
namizaram o festival. 

O lema do grupo dinamizador da inicia- 

tiva foi, sem duvida cumprido, uma vez que 

foi feito no presente o convivio da Agueda 

do futuro. 

Mais uma viatura para os Bombeiros de Agueda 
mao ao serviço daquele organismo, inter- 

venção que foi decisiva no apoio prestado 
pelo Govemo germânico aos Bombeiros 
aguedenses, apoio esse materializado na 

oferta da viatura que agora chegou e, ainda, 
na oferta de outros dois veiculos em Julho 
do ano transacto.     

      

Encontro da CDU 
em São João 
da Madeira 

Realizou-se no passado domingo, em S. 
João da Madeira, o 1.0 encontro da CDU 
local, no qual estiveram presentes, entre 
outros, os candidatos da CDU pelo circulo 
de Aveiro a Assembleia da Republica, desi- 
gnadamente Vidal Pinto e Jorge Cortez. 

No encontro foram definidos os objecti- 
vos eleitorais da CDU para S. Joao da Ma- 
Jeira, as tarefas a serem executadasdurante 
o periodo reservado a campanha eleitoral e 
eleita a Comissão Democratica Unitaria de 
S. Joao da Madeira. 

Resultante deste encontro toi divulgado 
um comunicado no qual e feno um eventa- 
rio das carencias e problemas com que se 
debatem as populações locais. 

Assim, e realativamente ao plano da 

saude e sublinhada «a insuficiente assisten- 
cia medica» e, no sector habracional e 
publica, «sao centenas as familias mal aloja- 

das, muitas delas vivendo em condicoes in- 
fra-humanas» - refere o comunicado que 
foca, ainda o caso de obras de interesse 
publico «sempre adiadas, como e o caso da 
Lixeira da Devasa Velha, ou ainda os casos 

de escolas degradadas e inacabadas ha 
anos». 

A carência de perspectivas de emprego 
para os jovens da região € outro dos pro- 
blemas mencionados. 

  

Com o apoio do FSE 
dia gr 

Cursos de Formação 
da ATA já se iniciaram 

Dando continuidade a intervenção que 
vem mantendo no meio empresarial da regi- 
ao no sentido da resolução dos graves pro- 
blemas criados pela carencia de mão de 
obra especializada, a Associação Industrial 
de Agueda esta a promover a realização de 
cursos de formação profissional, totalmente 
financiados pelo Fundo Social Europeu, 
cursos cuja cerimonia de abertura teve lu- 

gar na passada segunda-feira, no Salao 
Nobre do quartel dos Bombeiros de Ague- 
da. 

O Presidente da AIA, na ocasião referiu 
que «a AIA, consciente do desafio da ade- 
'são a CEE e da importancia da formaçao 
profissional para lhe dar resposta, nao se 
tem poupado a esforços para prestar esse 
serviço de largo alcance para a industria e 
para Os jovens que frequentam estes cur- 
sos». 

Sao sete os cursos de aperfeicoamen- 
to/formaçao profissional promovidos pela 
AJA, num total de 300 horas, repartidas por 
120 teoricas e 180 praticas. Cerca de 100 
jovens com menos de 25 anos vao frequen- 

tar estes cursos, jovens que, ou desempre- 
gados ou a procura do primeiro emprego 
ou ja empregados, receberão um subsidio 
de participação que engtoba vencimento, 
subsidio de almoço e de deslocaçao. 

O curso iniciado na passada segunda- 
feira prolonga-se ate ao proximo dia 7 de 
Julho e diz respeito a formaçao de tecnicos 
administrativos de informatica, area que 
preenchera um segundo curso a ter lugar 
de 2 de Outubro a 5 de Novembro. Os res- 
tantes cursos propostos sao de tecnicos de 
exportação (de 8 de Julho a 10 de Agosto e 
de 31 de Agosto a 10 de Outubro), de ma- 
nutenção preventiva do parque de maqui- 
nas (de 31 de Agosto a 1 de Outubro), de 
gestão de «stocks»aprovisionamento (de 
14 de Julho a 14 de Agosto) e de tecnicos 
de gestao de qualidade (de 2 de Outubro a 
5 de Novembro). 

  

Em Castanheira do Vouga 

Apresentado o livro 

«O Presbitério 
da Montanha» 

O Pelouro da Cultura da Camara Munici- 
pal de Agueda apresentou em Castanheira 
do Vouga, o livro «O Presbrterio da Monta- 
nha», da autoria de Antonio Feliciano de 
Castilho, poeta e escntor ligado por estrei- 
tos lacos de amizade aquela localidade do 
concelho de Agueda. O Pelouro da Cultura 
da edilidade aguedense ofereceu 500 exem- 
plares da referida obra a Banda Castanhei- 

rense, a qual deu um mini-concerto na sua 
sede. 

Ad
oo
s 

b
a
 

A 
a 

  

  

SANTA CLARA 
AGRADEÇO GRAÇA RECEBIDA F 

TE     

  

H É 

  

cu
 

 



: RINDO 

6 

«FUNCHAL» ESCALOU LEIXÕES 
O paquete «Funchal», com bandeira panamiana, - 

escalou ontem o porto de Leixões com mais de 300 
turistas suecos e noruegueses. O «Funchal», actual- 
mente com bandeira de conveniência, vai a Leixões 

para receber 50 turistas portugueses, de vários anos 

em que não escalou aquele porto. O cruzeiro des- 

tina-se a Malaga, Gibraltar, Tanger e Gotemburgo. 

«CONCERTO 
PARA A JUVENTUDE» 

PELA BANDA DA GNR EM BELÉM 

Strauss, Verdi e os Beatles vão ser servidos à 

juventude portuguesa pela Guarda Nacional Repu- 

blicana, no dia 10 de Junho, com um som de 14.000 
watts. Beethoven, Rão Kyao, Rui Veloso e os 
Trovante são outros dos compositores integrados 
no programa «Concerto para a Juventude», que a 

Banda de Música da GNR apresenta junto à Torre de 

Belém no Dia de Portugal, com 180.000 watts de luz, 
A Marcha de Pompa e Circunstância, de Elgar, o 
Can-Can que Offenbach compôs para «Orféu nos 
Infernos» e o Bolero de Ravel também fazem parte 
deste «promenade à portuguesa», organizado pela 
Comissão Naciondf para as Comemorações dos 

Descobrimentos. Cento e vinte e seis músicos da 

GNR, sob a direcção do major ldílio Martins Fer- 

nandes, num palco de 30 por 15 metros, dão nessa 

noite o concerto agora anunciado. Com peças tão 
importantes como 0 «Danúbio Azul», 0 «Coro dos 
Escravos» e 0 «Hino à Alegria». E no fim haverá um 
espectáculo de raios laser e de fogo de artifício. 

DIRECTORES DE JORNAIS 
ECONÓMICOS EUROPEUS 

EM PORTUGAL 

Mário Soares, Miguel Cadilhe, Ferraz da Costa e 
Torres Couto serão alguns dos interlocutores de 
cerca de duas dezenas de directores de jornais 
económicos europeus presentes esta semana em 
Portugal. A presença de responsáveis da imprensa 
especializada portuguesa prende-se com a reali- 
zação, no dia 5, da Assembleia Geral da UPEFE — 
União da Imprensa Económica e Financeira Euro- 
peia. Um encontro com a Direcção-Geral do Tu- 
rismo, hoje, dia 3, no qual será dada a conhecer a 
evolução recente do turismo em Portugal, será o 
primeiro de uma série de contactos com entidades 
oficiais, informou a organização. Aspectos da 
política económica, nomeadamente os custos da 
produtividade da mão-de-obra em Portugal, serão 
abordados em encontros com o Presidente Mário 
Soares, o ministro das Finanças, Miguel Cadilhe, o 
presidente da CIP, Ferraz da Costa, e o secretário- 
-geral da UGT, Torres Couto. 

PROPRIETÁRIOS LISBONENSES 
PEDEM AOS PARTIDOS 

PARA NÃO ESCREVEREM 
NAS PAREDES 

A Associação Lisbonense de Proprietários 
apelou ontem aos militantes dos partidos políticos a 
que evitem «tanto quanto possível» as habituais 
pinturas de parede durante a próxima campanha 
eleitoral. Em telex enviado aos partidos com assento 
na Assembleia da República, a Associação salienta 
que «medidas coercivas de pouco servem nestas 
situações», pelo que apela para «o superior espirito 
de compreensão dos militantes dos partidos». 
Lamenta ainda que as campanhas eleitorais se 
efectuem «mediante pinturas em fachadas e muros 
de imóveis com graves encargos económicos para 
os seus proprietários». A Associação refere que, 
além dos «aspectos legais envolvidos pois há le- 
gislação especifica sobre o assunto, tal prática 
constitui uma inaceitável lesão de interesses 

alheios». 

DESCONHECIDO MORTO 
COM3TIROS 

PERTO DE COLARES 

Um homem foi ontem encontrado morto perto 
de Colares, na Estrada Nacional 247, no cruzamento 
da Valgueira, anunciou a GNR. O indivíduo, que 
aparentemente foi morto com três tiros de pistola, 
tinha os sapatos ao lado do corpo. Nos bolsos do 
casaco tinha um bilhete de avião de uma companhia 
aérea espanhola de S. Paulo-Madrid-Lisboa de 12 de 
Maio em nome de Carlos Branco. A Polícia Judiciária 
admite que o homem não foi morto no local onde se 

encontrava o corpo 

LOTA DE SETÚBAL 
TEM NOVAS INSTALAÇÕES 
As novas instalações da Lota de Setúbal, que 

custaram cerca de 84.000 contos, são inauguradas 
amanhã, quinta-feira, pelo secretário de Estado das 
Pescas, Jorge Godinho, revelou ontem aquele 
Departamento governamental. O investimento 

efectuado vai possibilitar melhores condições de 
utilização da Lota para os pescadores, armadores e 
comerciantes de pescado, dispondo estes de um 
novo edifício e equipamento que facilitará o 
manuseamento do peixe descarregado. 

NACIONAL 

  

Como evoluiram as remunerações no ano passado | 

No sector das in 

o maior aumento 
Os trabalhadores do sector das indús- 

trias extractivas foram os que em 1986 
maior aumento salarial conseguiram, 
com 19,5 por cento, contra 20,2 por cento 
em 1985, revela o índice de salários con- 
vencionais agora publicado pelo Minis- 
tério do Trabalho. 

Segundo fontes sindicais contactadas, tendo 
em conta que os salários nominais cresceram o 
ano passado 17 por cento e que o índice de preços 
no consumidor registou uma subida de 11,7 por 
cento, os ganhos reais dos salários em 1986 fo- 
ram da ordem dos 4,7 por cento, 

Segundo os numeros revelados pelo Depar- 
tamento de Estatística do Ministério, na tabela 
dos mais aumentados em 1986 surge em segundo 
lugar o sector das indústrias transformadoras 
(19,2 por cento) e em terceiro o dos serviços 

(18,4 por cento). 

Os indices agora divulgados visam permitir 
uma medição na evolução da remuneração de 
base estabelecida através de Instrumento de Re- 

gulamentação Colectiva de trabalho (IRC) nas 
diversas actividades económicas. 

Relativamente a 1985, baixaram os valores 
percentuais de actualização dos salários conven- 
cionais, com uma excepção para o sector da cons- 
trução civil e obras públicas, que teve em 1986 
um aumento percentual de 16,8 por cento, contra 
16,5 por cento em 1985. 

O Ministério do Trabalho refere que, em ter- 

mos globais, a variação média anual de 1985 

relativamente a 1984 foi de + 19,6 por cento, 

tendo amortecido esta variação em 1986 (rela- 
tivamente ao ano anterior) para 17,5 por cento. 

A análise das variações dos meses homólogos 
de 1986/1985 reflecte que, para o conjunto das 
actividades econômicas, o valor de cerca de mais 
20 por cento do início do ano amortece para cerca 
de 15 por cento no fim de 1986. 

O sector que registou o quarto melhor au- 
mento percentual em 1986 foi o dos bancos se- 

guros e o das operações sobre imóveis com 18, L 
por cento, seguido do do comércio, restaurantes e 
hotéis com 17 por cento. 

Em sexto lugar na tabela surge O sector da 
construção e obras públicas com 16,8 por cento, 
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dústrias 

seguido do sector dos transportes e comunicações 
com 16,2 por cento e do da agricultura, silvicul- 
tura, caça e pesca com 10,2 por cento. 

O estudo é omisso em relação ao sector da 
electricidade, gas e agua já que nesta área não 
houve publicação de tabelas salariais nos boletins 
do trabalho e emprego, a base de dados utilizada 
para o estudo. 

Fontes sindicais contactadas indicaram que | 
os acordos salariais conseguidos neste sector não 
passaram pela ratificação das estruturas sindicais 
mais representativas, não tendo chegado a haver 
uma revisão do contrato colectivo de trabalho, 
mas apenas um acordo firmado com algumas 
estruturas sindicais e que depois foi aplicado 
pelas entidades patronais. 

As mesmas fontes indicaram, no entanto, que 

as actualizações salariais nesta área foram de 17. 
por cento na EDP e no sector de fabricação de 
material eléctrico e electrónico e de 16,3 por 
cento no sector das empresas instaladoras elée- 
tricas (construção civil). 

Na area do gas e da água as actualizações 
foram respectivamente de 17 e 19 por cento. 

  

  

      

Imprensa chinesa é unânime 
BT 

Lutas partidárias na 
da demissão de Pinto 

O diário chinês «Si Man» afirma na 
edição de ontem que o secretário-adjunto 
para os Assuntos Sociais, Nuno Delerue, 
«poderá revelar muitas coisas, especial- 
mente as causas do pedido de exoneração 
de Pinto Machado e o seu *conflito” com o 
Presidente Soares». 

O jornal referiu-se à entrevista que Nuno 
Delerue, cuja exoneração do cargo de secretário- 
-adjunto se aguarda seja publicada em Lisboa, irá 
dar hoje, quarta-feira, à Teledifusão de Macau 
(TDM)». 

O «Si Man» afirma que na reunião de emer- 
gencia do Governo, apos ter sido conhecido o 
pedido de exoneração do governador, se regis- 
taram «grandes divergências» entre Pinto 
Machado e o secretário-adjunto para a Economia, 
Finanças e Turismo, Carlos Monjardino. 

O jornal não refere em concreto quais os 
motivos da dicussão entre ambos. 

A Imprensa chinesa é unânime nos comen- 
tários sobre o pedido de demissão de Pinto 
Machado, dizendo que tal tacto resulta de lutas 
partidárias em Portugal, 

O «Si Man» afirma não ter «dúvidas de que o 
pedido de exoneração de Pinto Machado é resul- 
tado dessa competição» e salienta que «os resi- 
dentes em Macau esperam que as contradições 
entre os partidos políticos portugueses não 
cheguem ao território». 

Por seu turno, o jornal «Va Kio» afirma que a 
decisão do governador «abalou Macau e criou 
certa preocupação» e manifesta o desejo de que 
«as autoridades portuguesas tirem as devidas 
lições da situação criada e tomem medidas para 

  

  

  

Novas taxas 

nas auto-estradas 

foram suspensas 
A Brisa suspendeu ontem as novas taxas nas 

auto-estradas portuguesas, 24 horas depois de 
elas terem entrado em vigor. 

Falta de aviso aos utentes e necessidade de 
actualizar as maquinas automáticas foram os ar- 
gumentos avançados por um porta-voz da em- 
presa para a suspensão da aplicação dos novos 
preços. 

A actualização das taxas é da ordem dos 8 por 
cento no ambito do contrato de concessão. 

Os novos preços entraram segunda-feira em 
vigor, mas inexplicavelmente deixaram de ser 
ontem de manhã aplicados. 

O mesmo porta-voz da Brisa afirmou não 
saber quando entram em vigor os novos preços. 

«Tudo depende da actualização das máquinas 
automáticas que estão em regime experimental», 
disse. 

manter o território estável, tendo em conta o 
período de transição». 

O diário salienta que, «tendo em conta a esta- 
bilidade e prosperidade de Macau, Lisboa não 
deveria trazer para o território as lutas partidárias 
de Portugal». 

O vice-presidente da Assembleia Legislativa 
de Macau, Chui Tak Kei, afirmou segunda-feira 
a TDM que o pedido de demissão de Pinto 
Machado «não trará repercussões a estabilidade 

origem 
Machado 

de Macau». 
Chui Tak Kei salientou que, embora o 

governador tenha manifestado o desejo de servir. 
bem território, ele «gastou tempo para conhecer 
Macau, gastou tempo para fazer a ligação entre | 
actual Administração e gastou tempo em vários 
regressos a Portugal». 

«O governador tinha, portanto, pouco tempo, 
para dirigir os problemas actuais de Macau», 
disse. 

  

Doze mil fogos 
subsidiados em 4 meses 

O Instituto Nacional de Habitação 
(INH) subsidiou nos quatro primeiros 

meses deste ano doze mil fogos em todo o 
País, no valor de 25 milhoes de contos — 

disse ontem o secretário de Estado da 
Habitação. 

Elias Costa falava na cerimónia de 
assinatura de financiamento da segunda 

fase do programa «Alto dos Cucos», da 
Cooperativa de Habitação Económica 

«Habitevora», que oferece mais de 70 
fogos, no valor de 250 mil contos. 

O secretário de Estado da Habitação 

considerou «bastante bons» os resultados 

da política do Governo para o sector, 

recordando que a mesma se orientou 

através de três princípios: construir mais 
casas com o mesmo dinheiro, apoiar 

quem menos ganha e alojar quem nao 
tem casa. 

Antes da cerimónia, que decorreu no 
Governo Civil, Elias Costa visitou as 

sedes das Cooperativas de Habitação 
Económica «Boa Vontade» e «Geraldo 
sem Pavor». 

Necessário exportar calçado 
para a Gra-Bretanha 

— afirma dirigente da UGT 
O secretário-geral do Sindicato Democrático 

dos Texteis, José Mota, tambem dirigente da 
UGT, afirmou ontem no Porto que «os empre- 
sários portugueses de calçado têm obrigação de 
tentar exportar para o mercado britânico». 

Este mercado — acrescentou — «está a ser 
invadido pelos produtos italianos, de qualidade 
inferior aos portugueses». 

José Mota regressou ontem do Reino Unido, 
onde participou no Congresso do Sindicato do 
Couro. 

O dirigente sindical observou por outro lado 
que «o desejável e urgente aumento da capa- 
cidade exportadora portuguesa não deverá ser 
conseguido com base nos baixos salários prati- 

cados no nosso Pais, mas sim conferindo simul- 

tancamente aos trabalhadores portugueses condir 

ções salariais idênticas às que se praticam Ná 

Itália». =! 

    

José Mota aproveitou a sua deslocação, parls 
em Leicester, acordar com o Sindicato 
Malhas da Grã-Bretanha o estabelecimento 

um intercâmbio para uma constante análise 

evolução do comércio bilateral dos produtos 

sector das malhas, 

Na sequência deste acordo — disse Jose Motg 

— o presidente do Sindicato inglês, Davk 

Lambert, deslocar-se-a brevemente a Portug ] 

para pronunciar uma conferência sobre 

sectores têxtil e de malhas nos dois paises. 
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(greves Internacionais 
MUNIQUE (RFA) — Quarenta e 

dois polacos e sete checoslovacos aban- 
donaram os grupos turísticos de que 

| faziam parte durante o fim-de-semana, na 
Alemanha Federal, e espera-se que 
venham a pedir asilo político — informou 

| segunda-feira a polícia bávara. À polícia 

| acrescentou que os 49 polacos e che- 

coslovacos foram dados como desapa- 
| recidos na fronteira, quando as excursões 

“| de que faziam parte regressavam aos 
[seus países. Na sua maioria, desapare- 

| ceram em Nuremberga e espera-se que 

"| entrem em contacto com a polícia alemã- 
| Sederal em Munique nos próximos dias 

| |— disseram as autoridades. 
BRIDGETOWN — O Primeiro- 

-Ministro Errol Walton Barrow, que levou 
| os Barbados a tornar-se independentes 

da Grã-Bretanha em 1966 e que voltou a 
Poder o ano passado, morreu subita- 
mente na sua residência a noite passada, 
com 67 anos — anunciou o Governo. De 
momento não foi indicada a causa da 
morte. Através de uma declaração lida na 
televisão estatal, foi anunciado que o vice- 
-Primeiro-Ministro, Erskine Sandiford, 
assumiu as funções de Chefe do 
Executivo e que todos os outros membros 
do Governo vão ser reconfirmados nas 
suas funções. 

WASHINGTON — A Casa Branca 
pediu ao Congresso que aprove a venda 
de mísseis ar-terra «Maverick» à Arábia 
Saudita, revelaram ontem fontes norte- 
-americanas. A venda, totalizando cerca 
de 360 milhões de dólares, substituiria 
Uma outra aprovada pelo Congresso em 
1984. Os sauditas não quiseram receber 
os mísseis em 1984 para permitir a 
conclusão da montagem de um sofisti- 
cado sistema de televisão que os torna 

"| mais eficazes em combates à noite e em 
Situações de fraca visibilidade. Uma vez 
que a Arábia Saudita não recebeu as 

“| armas em 1984 e a Administração Reagan 
está a tentar vender um modelo melho- 
tado, o Congresso teve de ser notificado 
para decidir aprovar ou bloquear o 
acordo. 

JACKSON (Mississipi) — O pró- 
“| ximo lançamento do vaivém foi marcado 

Para 2 de Junho de 1988, revelou segun- 
da-feira o director do Programa Vaivém, 

“| dando informação oficial sobre a nova 
"| data de lançamento. Richard Truly, que 

assumiu a liderança do Programa Vaivém 
menos de um mês depois da explosão do 
Challenger, em 28 de Janeiro do ano 

"| passado, disse que o reinício dos voos 
espaciais tripulados é a principal priori- 

"| dade da NASA. 
VIENA — Martin Bartech, um antigo 

"| guarda de campos de concentração nazi 
Que chegou à Áustria depois de ter sido 

| destituído da cidadania norte-americana, 
|| foi preso segunda-feira numa província 

| no Norte da Áustria, anunciou ontem a 
fádio austríaca. De acordo com a rádio, a 
detenção foi levada a cabo perto da cidade 
de Weyregg, no distrito do Lago de 
Salzkammergut. Bartech, de 62 anos, foi 
Posto sob custódia na prisão de Wels à 
Espera de uma expulsão posterior da 
Áustria. Bartesch foi incluído num «livro 
de morte» compilado pelos trabalhadores 
do antigo Campo de Concentração de 

| Mauthausen, de acordo com afirmações 
de Neal Sher, chefe do Gabinete norte- 
americano de Investigações Especiais, 

WASHINGTON — Pelo menos um 
Quarto dos 41 milhões de crianças em 
Idade escolar dos Estados Unidos correm 
O risco de reprovar ou abandonar os es- 
tudos, concluiu um encontro de peritos e 

| Tesponsáveis da área da Educação. «Se 
Queremos manter ou melhorar o actual 
Nível de vida, temos que trabalhar com 
Mais inteligência», afirmaram os partici- 
Pantes no Forum de Educadores. Esta- 

lísticas segundo as quais a taxa de nas- 
Cimentos de crianças filhas de adoles- 
Centes é, nos Estados Unidos, o dobro da 
das outras nações europeias e que a per- 

| Centagem de adolescentes que tomam 
P) drogas é a mais alta de qualquer país 

| industrializado. 
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Novo massacre 

no Sri Lanka 
— Guerrilheiros mataram 

33 passageiros dum autocarro 

Guerrilheiros tamiles fizeram ontem 
parar um autocarro no leste do Sri Lanka 
e mataram 33 passageiros, incluindo 29 
sacerdotes budistas — informaram fon- 
tes governamentais. 

O ataque teve lugar no distrito de Am- 
pari, a cerca de 200 quilómetros de 
Colombo, e perto de Arantala, onde 28 
civis de etnia cingalesa foram mortos 
num massacre de aldeões a 7 de Fevereiro 
deste ano. 

Segundo um porta-voz governamen- 
tal, os atacantes pertenciam ao grupo 
«Tigres de Libertação do Eelam Tamil». 

Foi o maior massacre de monges bu- 
distas da maioria cingalesa do Sri Lanka 
desde que o conflito étnico na ilha se ini- 
ciou há quatro anos, tendo já causado 
pelo menos 6.000 mortos. |. 

O ataque contra sacerdotes e civis cin- 
galeses seguiu-se a acusações de rebeldes 
tamiles e do Governo indiano de que tro- 
pas governamentais do Sri Lanka mata- 

ram centenas de civis na Península de 
Jaffna durante uma ofensiva de uma se- 
mana contra os «Tigres de Libertação». . 

As acusações têm sido repetidamente 
negadas pelo Governo de Colombo, que 
ontem se reuniu numa sessão especial 
para debater uma oferta indiana de abas- 
tecimento para os habitantes de Jafína, 
onde os rebeldes tamiles dizem haver 
pessoas a morrer de fome devido a um 
bloqueio governamental. 

Durante a reunião, o Governo decidiu 
não concordar com o envio de abasteci- 
mento pela India para Jaffna. 

Um comunicado do Ministério dos 
Negócios Estrangeiros afirmou que o 
Governo «levanta fortes objecções» a 
qualquer acção unilateral da Índia e 
acrescentou: 

«Qualquer acção do género será con- 
siderada uma violação da independência, 
soberania e integridade territorial do Sri 
Lanka». 

  

Droga e terrorismo 
estão ligados 

— considera ministro francês 
O ministro francês do Interior, 

Charles Pasqua, afirmou segunda-feira 
ser «cada vez mais evidente a ligação 
entre o tráfico de droga e o terrorismo». 

Pasqua fez aquela declaração durante um 
jantar-debate, ao qual assistiu também o ministro 
da Justiça, Albin Chalandon, em Templeuve, 
uma povoação no norte de França, próxima de 
Lille. 

O facto de ter sido encontrada droga junto à 
um paiol de explosivos no Bosque de Fontai- 
nebleau «confirma o que os serviços franceses de 
segurança pensam desde há algum tempo» — 
salientou Pasqua. 

A polícia francesa descobriu, no dia 26 de 
Maio, no Bosque de Fontainebleau, 11.572 
quilos de droga, principalmente morfina e 
heroína, num depósito que continha 8.790 quilos 
de explosivos do tipo C-4. 

A droga encontrada era uma mistura de 
heroína, morfina e cafeína. 

As autoridades francesas iniciaram investi- 
gações para estabelecer a possível relação entre o 
esconderijo da droga e actividades terroristas. 

A polícia parisiense indicou não haver 
dúvidas de que a droga serviria para financiar 
actividades de terrorismo durante a sua estada na 
capital francesa. 

Um inquérito judicial e policial confirmou que 
o esconderijo da droga pertencia a um tunisino 
e a dois marroquinos detidos em Abril por 
suspeita de pertencerem a grupos terroristas pró- 
-árabes. 

Fuad Ali Salah, de origem tunisina, e Omar 
Agnau e Abdelamed Badaui, marroquinos, foram 
acusados segunda-feira de «cumplicidade de 
assassínio» pelo atentado perpetrado em Setem- 
bro de 1986 contra o Município de Paris, do qual 
resultaram um morto e 18 feridos. 

Salah, presumível líder de um grupo xiita 
desmantelado em Março pela polícia francesa, 
poderá também ser acusado de tráfico de 
estupefacientes. 

  

Plutão 

tem atmosfera 

— revelaram astrónomos 

da NASA 
Plutão, até agora considerado um 

planeta de segunda categoria devido ao 
seu tamanho reduzido, está a revelar-se 
muito mais importante devido a compro- 
vação de que possui uma atmosfera ga- 
sosa. 

Uma equipa de atrônomos na NASA 
revelou esta semana que Plutão, tal como 
todos os planetas importantes do nosso 
sistema solar, possui uma importante 
atmosfera gasosa, embora se duvide que 
ela permita à existência de vida tal como 
é concebida na Terra. 

Os astrônomos garantem que a 
atmosfera plutónica é constituída por 
metanol e afirmam também que a sua 
temperatura é muito alta, embora não a 
tenham quantificado. 

A equipa da NASA assinalou que 
esta nova investigação foi feita com 
dados recolhidos por satélites em órbita 
terrestre e telescópios baseados na Terra. 

Ate agora, Plutão era considerado 
mais como um asteróide errante do que 
como um planeta, devido à sua grande 
órbita elíptica em tomo do Sol e à sua 
enorme velocidade, que o torna o corpo 
celeste mais rápido do sistema. 

Mais pequeno do que a Lua — com 
2.000 quilômetros de diametro — é o 
menor planeta sólido do sistema solar e o 
mais longinquo. 

Júpiter, Satumo, Urano e Neptuno 
são todos planetas gasosos, enquanto se 
crê que a superfície de Plutão seja com- 
posta de rochas e gelo.     
  

Líbano está de luto 
por Karami 

Bandeiras estão a meia haste e as lojas, es- 
critórios e escolas foram encerrados ontem em 
todo o Líbano em sinal de luto pelo assassínio do 
Primeiro-Ministro Rashid Karami. 

Em Tripoli, terra natal de Karami, tropas 
sirias controlam as estradas de acesso e cruza- 
mentos enquanto a cidade enlutada se prepara 
para sepultar o seu filho favorito. 

O Presidente Amin Gemayel ordenou uma 
semana de luto nacional e um funeral de Estado 
para Karami, que se realizará hoje, quarta-feira. 

So lojas de flores estão abertas em Tripoli, 
onde Karami tinha a sua base de poder entre os 
250.000 habitantes, de maioria sunita. 

Gamayel, que colocou o Exército em alerta 
máximo após a morte de Karami, disse numa 
mensagem à nação: «Perdemos um dos nossos 
melhores homens, um homem que dedicou a sua 
vida à defesa do património político e nacional 
contemporâneo do Libano». 

  

Celebridades 

juntaram-se num leilão 

em Londres a favor 

das vítimas da SIDA 
Figuras da realeza e celebridades juntaram-se 

segunda-feira à noite num leilão de caridade des- 
tinado a angariar fundos para as vítimas da SIDA. 

Entre os presentes estavam a duquesa de lor- 
que, mulher do Principe André, que ofuscou al- 
gumas das «estrelas» presentes com o seu vestido 
de veludo azul enfeitado a diamantes. 

Famosos «designers» de moda doaram 17 
vestidos criados para mulheres como Bianca 
Jagger, ex-mulher do cantor Mick Jagger, Bár- 
bara Bach, a esposa americana do ex-Beatle 
Ringo Starr, a cantora Sarah Brightman e a actriz 
Joanna Lumley. 

Entre os objectos em leilão doados por per- 
sonalidades do mundo do cinema e das artes 
contam-se umas sapatilhas de ballet de Rudolf 
Nureyev, uma colecção de romance de Irish 
Murdoch assinados pelo autor, uma fotografia de 
David Bailey, garrafas de vinho, porcelanas, 
mobilias e catá s, vendidos por quase meio 
milhão de dolares (o equivalente a 70 mil contos) 

Um anónimo adquiriu por 4.860 (cerca de 
600 contos) dólares um anel de diamantes doado 
pela actriz Elizabeth Taylor. O cantor pop Boy 
George comprou um chapéu por 2.430 dólares 
(340 contos). 

O produto de leilão destinou-se a London 

Lighthouse, a primeira residencial e centro de 

saúde para doentes de SIDA, que vai abrir em 

Fevereiro. 

     LONDRES — O ex-abeatie», Ringo Star e a sua mulher, Bárbara, presentes no leilão de 

angariação de fundos para a cura da SIDA, realizado na Christie's. 

Telefoto Reuter/Lusa — «Diário de Aveiron
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O TEMPO 
PREVISÃO PARA HOJE — Céu pouco nublado, apre- 
sentando-se muito nublado durante a madrugada e a 

manhã na faixa costeira ocidental a norte do Rio Tejo. 

Vento fraco ou moderado de noroeste. Possibilidade 
de chuva fraca durante a madrugada no litoral da 

se Nebleir nd 

Temperaturas do ar registadas ontem 

(máximas) 

Bragança (28) — Viana do Castelo (26) — Vila Real (27) 
— Porto (21) — Penhas Douradas (20) — Coimbra (28) 
— Cabo Carvoeiro (20) — Castelo Branco (31) — Por- 

talegre (29) — Lisboa (28) — Évora (29) — Beja (32) — 
Faro (32) — Sagres (21) — Ponta Delgada (20) — Fun- 
chal (24) 

SOL — Nascimento às 6.06. Ocaso às 20.57. 
LUA — Lua Nova. Bom tempo. Quarto Crescente às 18 

horas e 53 minutos de amanhã. Bom tempo. Lua Cheia 
às 20 horas e 49 minutos do dia 11. Calor. 

MARÉS — 

(Porto de Aveiro) — Preia-Mar às 8.39 e 20.54. 
Baixa-Mar às 2.01 e 14.12. 

(Porto da Figueira da Foz) — Preia-Mar às 8.196 20.33. 

Baixa-Mar às 2.016 14.05. 

NEMAS 
AVEIRO — Aveirense (24833) — Espectáculo 
Integrado na Semana Estudantil/87. As 
21.30. 
ESTÚDIO OITA (29249) — «O Navio Farol». 
Para Maiores de 16 anos. Às 15.30, 18 e 21.30. 
Estúdio 2002 (21152) — «Matador». Para 

Maiores de 16 anos. As 16€ 21,45. 
ÁGUEDA — S. Pedro (62837) — «O Herdeiro 
de Kung Fu». Para Maiores de 16 anos. Às 
21.30. 
OLIVEIRA DE AZEMEIS — 
(64467) — Encerrado para fi 
(62408) — Encerrado. 

FARMÁCIAS 
AVEIRO — Moderna, Rua dos Combatentes da 
Grande Guerra, 105 (23665). 
AGUEDA — Vidal (62303). 
ALBERGARIA-A-VELHA — Martins Fer- 
reira (521160). 
ANADIA — Júlio Maia (52924). 
ARQUCA — Santo António (94245). 
CASTELO DE PAIVA — Adriano Moreira 
(65440). 
ESPINHO — Teixeira (720325). 
GAFANHA DA ENCARNAÇÃO — Ribau 
(365131). 
ILHAVO — Senos. 
LUSO — Lucília Ruivo (93108). 
MEALHADA — Miranda, Suc. (22166). 
MURTOSA — Portugal. 
OLIVEIRA DE AZEMEIS — Gomes da Costa 
(62563). 
OLIVEIRA DO BAIRRO — Tavares de Castro 
(741550). 
OVAR — Central (52145). 
SANGALHOS — Bastos. 
SAO JOAO DA MADEIRA — Laranjeira 
(22876). 
VALE DE CAMBRA — Teixeira da Silva 
(42114). 
VALEGA — Lopes Rodrigues, Suc. (53364). 
VILA DA FEIRA — Araújo (32447). 

TELEFONES DE 
AVEIRO 
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OLIVEIRA DE AZEMEIS — (056) 

Bombeiros Voluntarios 
Hospital .. 
EDP 
Serviços Municipalizados 
GNR 

  

OVAR — (056) 

Bombeiros Voluntanos. 
Hospital 
EDP 
GNR 
Psp 
Serviços Munteipalizados do 52905 

  

S. JOAO DA MADEIRA — (056) 

Bombeios Voluntaros (Array 

Hospital 
EDP 
GNR 
Psp” 
Serviços Municipalizados 

VILA DA FEIRA — (056) 

Bombeiros . 
GNR 
ER 
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CÂMBIOS 
COTAÇÕES DE NOTAS ESTRANGEIRAS EM 2/06/87 
  

  

   

  

     

    

  

CHEQUES Compra Venda NOTASEMOEDAS Compra Venda 

Dólar (USA). 1413016 1415653 África do Sul (Rand) ........ 42850 48300 
387474 387644 Alemanha Ocidental (Marco) 76890 77890 
0$10729 0$10779 Áustria (Xelim) 10890 11810 

2318286 2328288 Bélgica (Franco! 3$52 3875 
225289 228387 Brasil (Cruzado! - 3800 5$00 

181151 1$1201 Canadá (Dólar) . 105800 107800 
778695 78$045 Dinamarca (Coi 20840 20880 
20$639 208733 Espanha (Peseta) 18075 18190 
0897664 0s98090 EU.A. (Dólar) . 141800 144800 
23$261 234365 Finlândia (Markka) . 31870 32830 . 

208922 218014 França (Franco)... 23$05 23870 

Xelim (Áustria) 118049 tisogo. Holanda (Florim) . 8s2s 69825 
Franco (Suíça). 948014 94432 Irlanda (Libra) 206875 210850 
Markka (Finl. 328014 328156 Itália (Lira) ... 3098 s112 
Rand (Átr. Sul) 698742 705052 Japão (léne) s930 s980 
Florim (Hol.) 6B$940 69$250 Noruega (Coroa) . 20870 21820 

1058107 1058581 Reino Unido (Libra) 230800 234800 
208s088 2098019 Suécia (Coroa) 22810 22360 

1s0414 180460 Suíça (Franco) 92865 94$00 
1618268 1618995 Venezuela (Bolivar) 4$40 5840     

  

    
   
    

    

  

   

   

  

  

No respeitante a moedas estas cotações devem ser consideradas a titulo meramente informativo. Todas as 
operações de venda estão sujeitas ao imposto de 6 por mil. Informação da União de Bancos Portugueses. 
  

  

PALAVRAS 
PROBLEMA N.º 580 
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HORIZONTAIS — | — Vamos hoje a 
versejar/uma grega a começar...; aqui agora é 
aqui/e não pode ser ali. 2 — Começo de alma, 
formal/ou o fim de um animal; confesso, não 
atrapalho/há quatro em cada baralho. 3 
Nos olhos estes humores/surgem sem nos 
causar dores; nesta são só três e picos/não vai 

ficar em fanicos. 4 — Pode ser a namora- 
da/mesmo de idade avançada; é nome de 
vermelhão/quer você queira quer não. 5 — 
Com mais um S no fim/era muito, creia em 
mim. 6 — As lavouras conhecidas/mas por 
muito esquecidas. 7 — Fardo que assim 
seja/tem de ser um que se veja!; igrejas 
especiais/chamadas episcopais. 8 — Quando 
começa a faltar/está a vida a acabar; punha-se 

    

    CRUZADAS 
só no Entrudo/mas hoje vê-se em tudo. 9 — 
Quando está por todo o ladojnão é o lar 
asseado; chegou a ocasião/de entrar a 
preposição. 10 — Oslo começa assim/acredi- 
te, vá por mim; deste modo acaba a fome/para 

quem até nem come... 

VERTICAIS — | — A que vai ao tribu- 
nal/e sempre para seu mal; com ela o lixo se 
apanha/mesmo com alguma manha. 2 — 
Este, todos vos sabeis/andava junto dos reis; 
da fera, o coração/está aqui à nossa mão. 3 — 
Dão a sombra desejada/a terra acalorada; 
corre em Itália este rio/e não dou nem mais 
um pio. 4 — Houve-se no Campo Pequeno/se 
o touro não for ameno; estávamos aqui tão 
bem/logo apareceu mais alguém, 5 — Cara 
assim, tão pura e bela/esteja à vontade à 
janela! 6 — Animos, neste estado/são ruíns 
em qualquer lado. 7 — Unira pelo casa- 
mento/ponha aqui neste momento; quem bem 
souber contar/a centena há-de encontrar. 8 — 
Este é sempre um campeão/indica que perca 
ao botão; leito dos poços, agora/com pedras 
logo melhora. 9 — E um rapaz popular/que se 
utiliza ao falar; para erro, de verdade; falta-lhe 
a outra metade. 10 — Do sair está a sair/até 
parece a fugir...; e vamos lá acabar/senhora, 
neste lugar. 

SOLUÇÃO DO PROBLEMA N.' 580 
RO—CA — AL — AS — REMELAS — 

PI — ELA — AZAMAR DEVERA —   

ARADAS — PESADO — SES — AR — 
MASCARA — PO — EM — OS — ME. 

  

  

  
  

Principais acontecimentos registados 
no dia 3 de Junho: 

1621 — A Companhia Holandesa das Indias 
Ocidentais recebe autorização para 
operar na Nova Holanda, actual 
Nova lorque. 

1647 — Na Inglaterra, Oliver Cromwell toge 
do Parlamento e retugia-se no 
Exército. 

1854 — A Austria impõe um “ultimatum” à 
Rússia, impedindo este país de 
transpor a guerra para cá dos Balcãs. 

1896 — A China e a Rússsia assinam um 
tratado, em Moscovo, formando 
uma aliança defensiva por um perio- 
do de 15 anos e permitindo aos rus- 
sos operarem a linha de caminho de 
terro na Manchúria do Norte. 

1917 — E proclamada a independência da 
Albânia, sob a protecção italiana. 

1924 — Morre, no Sanatório de Kierling 
(Austria), o escritor Franz Kafka, de 
origem checa. 

1935 — O paquete francês «Normandie» 
bate o recorde de velocidade na sua 
viagem inaugural, atravessando o 
Atlântico em quatro dias e 11 horas. 

1946 — Morre o político soviético Mikail 
Kalinine, um dos chefes da Revô- 
lução Bolchevista de 1917. 

— O estilista francês Louis Reard apre- 
senta o «bikini», um minimo e 
«explosivo» conjunto de duas peças 
para o elemento feminino para à 

praia, cujo nome foi inspirado no 
atol de testes nucleares no Pacífico, 
palco, meses antes, da primeira 
explosão suficientemente grande 
para alarmar o mundo 

1971 — 

1985 — 

1986 — 

  

A Singapura torna-se numa região 
autónoma, com Governo autónomo. 
Morre o Papa João XXIII. 

Agitação laboral entre os operários 
da refinaria petrolifera da Ilha de 
Curaçao, nas Caraibas, leva à de- 
missão do Governo do Primeiro- 
-Ministro Ciro de Kroon. 
O Conselho Ministerial da NATO 
reúne-se no Palácio da Ajuda, em 
Lisboa, escolhendo para secretário- 
-geral da Organização, o holandês 
Joseph Luns, que sucede ao italiano 
Manlio Brosio. 

Morre Joaquim Catanho de Meneses, 
58 anos, dirigente histórico do PS. 
E divulgada em Londres uma decla- 
ração, assinada por 411 Parlamen- 
tos, a propósito das negociações 
entre Portugal e a Indonésia, onde se 
detende que estas qão resultarãao 
numa solução justa se não envolve- 
rem representantes do povo de 
Timor Leste, incluindo os que re- 
sistem à ocupação. 
Portugal vence a Inglaterra por 1-0 
no primeiro jogo que disputa no 
âmbito do Mundial de Futebol, no 
Mexico. 
Um cientista sovIetco revela que as- 

cende a 25 o número total de mortes 
provocadas pelo desastre nuclear de 
Chernobyl, de 26 de Abril. 

Este é o centésimo quinquagésimo 
quarto dia do ano. Faltam 212 dias para o 
termo de 1987. 

Pensamento do dia: «Conhece-t 
próprio» 

e ati 
Sócrates (470 A.C.-399 A.C.)   

— filósofo grego.         

ESTAIS 
RTP-l 

10.00 — Abertura e Às Dez 
12.15 — Telenovela Cambalacho 
13.00 — Jornal da Tarde 
13.35 — Ciclo Preparatório TV 
18.00 — Sumário 
18.07 — Brinca Brincando 
18.50 — Par ou Impar 
19.30 — Telejornal 
20.00 — Bolsa dia-a-dia 
20.05 — Boletim Meteorológico 
20.10 — Vamos jogar no Totobola 
20.3) — Telenovela Palavras Cruzadas 
21.10 — Lotação Esgotada — «Paixões sem 

Freio» — A acção passa-se numa 
clínica mental e os principais papéis 
foram entregues a Lauren Bacall e q 
Richard Widmark. 

23.30 — 24 Horas 
00.00 — Remate 

RTP-2 
14.15 — Abertura e os Imigrantes 
15.00 — Agora, Escolha! 

16.30 — Notícias 
16.35 — Trinta Minutos Com... 
17.05 — Countdown 
18.00 — Estádio — Transmissão do jogo 

Suécia-ltália, de Voleibol a contar para 
a fase de apuramento do Campeonato 
Europeu, no grupo ao qual pertence 
Portugal. 

20.05 — Hitchcock Apresenta 
20.30 — Uma Família às Direitas 
21.00 — Jornal das Nove 
21.30 — Montra de Livros 
21.35 — Paródia 
22.00 — O Som da Surpresa — Jazz 

RTP-1 

09.00 — Abertura e Curso Complementar de 
Formação para Professores de Tra- 
balhos Manuais e do 12.º Grupo. 

10.00 — As Dez 

12.15 — Telenovela Cambalacho 
13.00 — Jornal da Tarde 

13.35 — Ciclo Preparatório TV 
18.00 — Sumário 

18.07 — Brinca Brincando 
18.50 — Par ou Imnar 

19.30 — Telejornal 
20.00 — Bolsa dia-a-dia 
20.05 — Boletim Meteorológico 
20.10 — Telenovela Palavras Cruzadas 

20.45 — ALF — Uma coisa do outro mundo 
— Alf quer ajudar Brian na sua reci- 
tação de um poema. Mas nem tudo 
parece fácil. 

21.10 — Telemundo 
21.40 — Primeiro entre iguais — o Raymond 

Grould está cada vez mais envolvido 
com Kate Hamilton e Joyce é esque- 
cida. Charles traça um plano para 
arruinar financeiramente Simon, e 
assim se vingar. 

22.50 — 24 Horas 
23.204 — Remate 

RTP-2 

14.15 — Abertura e Os Imigrantes 
15.00 — Agora, Escolha! 
16.30 — Notícias 
16.35  — Trinta Minutos Com... 

17.05 — Countdown 
18.00 — Estádio 

19.00 — Simon Show 
20.05 — Hitchcock Apresenta 

20.30 — Uma Família às Direitas 
21.00 — Jornal das Nove 

21.30 — Montra de Livros 
21.35 — O Tempoeo Vento 
22.15 — Soldados (1.º episódio) 

ROMARIAS 

HOJE 

  

Anadia, Oliveira de Azeméis e Avancã 

(Estarreja) 

AMANHA 

Arrifana (Feira), Fogueira (Anadia), Parada 
(Vagos), Macieira de Alcoba (Agueda), Caciã 
(Aveiro), Loureiro (Oliveira de Azeméis), Mut- 
tosa, Oliveira de Azeméis, S. João da Madeira & 
Estarreja. 

Aveiro — (Galeria «A Grade») — Expost 

  

ções de pintura do artista Alfredo Luz. Todos 05 
dias das 16'às 19 horas. 

E AVEIRO 
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No salão de festas do quartel dos Bombeiros 
Voluntários desta vila, efectuou-se o IV Encontro 

| de Folcloristas cuja realização se deve, mais uma 
“vez, ao Cancioneiro de Cantanhede e ao patroci- 

Um cenário do folclore: a apanha simbólica da uva por parte de elementos do Grupo Folcló- 

DIÁRIO DE AVEIRO QuaRTA-FEIRA, 3 DE JUNHO 1987 

Carta do folclore português 
está a ser elaborada em Cantanhede 

GERAL 

nio da Federação do Folclore Português, a que 
estão ligados aos seus órgãos oficiais, alguns dos 
membros do agrupamento de Cantanhede. 

Presidiu à sessão o dr. Albano Pais de Sousa, 

rico Cancioneiro de Cantanhede 
  

    

Loja de espionagem 

em Miami (EUA): 
um negócio próspero 
Quando as coisas se tor- 

nam duras, os duros podem 
recorrer a uma loja de Miami 
que possui as últimas novi- 
dades em matéria de dispo- 
sitivos antiterroristas e de 
espionagem. 

A invulgar loja, chamada 
Spy Shops International, foi 
aberta com o objectivo de sa- 
tisfazer as necessidades de 
clientes que vão desde es- 
piões e mercenários da Amé- 
fica Latina a políticos e mi- 
lionários que receiam as-. 

sassínio ou rapto. 

Segundo o proprietário, 
John Demeter, dispositivos 
idênticos aos que James 
Bond usa no cinema estão 
agora ao alcance do público 
em. Miami, cidade conside- 
rada um «ninho» de perigo e 
de intriga, 

Num modesto edifício da 
movimentada Avenida Bis- 
Cayne, Demeter tem à venda 
instrumentos de espionagem 
€ antiterrorismo; detectores 
de perigo, coletes à prova de 
bala, óculos de visão noc- 
turna ou camaras de vídeo de 
bolso, 

Um dos mais interessantes 
dispositivos da loja custa 58 
dólares e é conhecido como 
*equalizer» (de igual para 
igual). Permite ao seu por- 
tador responder a um ata- 
Cante por contacto com um 
choque de 7.000 volts, ex- 
Plica Demeter. 

Pela «módica quantia» de 
IS mil dólares, os técnicos 
da loja de Demeter podem 
transtormar um simples au- 
tomóvel. numa fortaleza 
ambulante. 

O próprio carro de De- 
meter, um Pontiac Firebird 
Preto com o nome de «Su- 
Permobile», dispõe de car- 

Toçaria antibalas e um siste- 
ma de localização computo- 
tizado para um eventual 
Fapto. 

O veiculo está também 
Equipado com controlo de 
ignição remoto, um disposi- 
tivo para afastar perseguido: 

res espalhando pregos pelo 
piso de circulação, jactos de 
gás lacrimogéneo e fumos. 

«Tenho de ter o máximo 
cuidado com os botões em 
que toco quando conduzo, 
senão causaria grandes pro- 
blemas de tráfego», comenta 
O proprietário da sofisticada 
viatura. 

Demeter, um canadiano 
de 40 anos, observa, no 
entanto, que muitos dos seus 
clientes têm um ar miste- 
rioso. 

Contudo, há sempre ne- 
cessidade de fazer algumas 
perguntas para haver a cer- 
teza de que os trequentado- 
res da loja não são terroristas 
ou criminosos, acrescenta. 

Mesmo assim, numa ci- 
dade como Miami, conhe- 
cida como a capital norte- 
-americana da cocaina, 
Demeter admite que pode de 
facto ter como clientes tra- 
ficantes de droga, sem disso 
ter a certeza, adverte, 

«E impossível certificar- 
-me de quem na realidade 
são todos os meus clientes», 
diz. 

A loja apresenta ao públi- 
co artigos que vão desde os 
16 aos 50 mil dolares, tudo 
dependendo da protecção 
que o cliente deseja. 

Para os empresários que 
seceiam ser alvo de espio- 
nagem por parte dos seus 
concorrentes, a Spy Shops 
International possui detec- 
tores de bolso que vibram 
quando a conversa esta a ser 
gravada secretamente. 

Para alguém que tema ser 
raptado, existe o «trackfin- 
der», um pequeno transmis- 
sor que pode ser usado como 
colar ou pulseira mas que 
pode enviar mensagens com 
um alcance de 32 quilóme- 
tros. 

Um equipamento teleto- 
nico de alta tecnologia que 
identifica vozes e localiza as 
chamadas atraves de um sis- 
tema teletônico está também 
a venda na nova loja de 
Miami. 

Spy Shops possui ainda 
uma vasta gama de vestuário 
antibalas que inclui mesmo 
um colete antibalas para 
safari avaliado em 650 
dólares. 

«Agora está impecável, 
mas depois de atingido a tiro 
fica horrível», garante De- 
meter que insiste em afir- 
mar-se contra qualquer for- 
ma de violência. 

Até os brinquedos vendi- 
dos nesta loja destinada a 
clientes misteriosos são 
bizarros. 

Um simpático urso de pe- 
luche tem as pernas rechea- 
das com granadas o que 
demonstra bem a estranheza 
dos artigos vendidos na Spy 
Shops International. 

Mas, desde que esta abriu, 
no inicio do ano, tem tido 
grande afluência. 

Um funcionário govema- 
mental saudita adquiriu já na 
loja de Demeter um detector 
de escutas que diz terem sido 
colocadas na sua linha tele- 
tônica pela CIA. 

Ali acorreu igualmente 
um empresário israelita que 
suspeita estar a ser espiado 
pelo seu sócio. 

Um banqueiro de Miami 
cujo carro toi assaltado 
quatro vezes nos últimos seis 
meses, comprou um disposi- 

“tivo de 185 dólares que 
garante a segurança do lu- 
xuoso automóvel lançando 

gas lacrimogêneo a quem ali 
penetre indevidamente. 

Demeter diz que trabalhou 
como consultor de segurança 
para os governos dos EUA, 
Panamá, Arábia Saudita, El 
Salvador, Israel, Libano e o 
Irão. 

Aponta como factores de 
intensificação e prosperi- 
dade da tecnologia que 
vende o terrorismo cres- 
cente, a espionagem e as 
infelidades matrimoniais. 

De tacto, o seu negócio 
está de tal forma próspero 
que se propos oferecer 
brindes.   

    

presidente do Município local, que na mesa se viu 
rodeado pelo dr. Mário Nunes, escritor e jorna- 
lista, por Dinis Ramos, ex-presidente da Câmara 

- Municipal de Agueda e filho deste concelho de 
Cantanhede, de José Maria Marques, «alma-ma- 
ter» da F.F. Português e que foi o principal 
palestrante do Encontro de Joaquim Gonçalo, 
representante do Rancho de Cadima, de Paulo 
Melo, pelo Cancioneiro local, do eng.º técnico 
agrário Carlos Maltês, também ligado ao agrupa- 
mento folclórico local e moderador da sessão e 
outros. 

Os temas debatidos toram: «Romaria a N.S. 
de Vagos», pelo dr. Paulo Melo; «Jogos Tradi- 
cionais ao Serão», por Joaquim Gonçalo; «A 
Sensação de Estar na Federação», pelo prof. 
Lusitano Raínho, do Grupo Folclórico do Seixo 
(Mira); «Direcção de um Grupo de Folclore», por 
Jose Maria Marques, vice-presidente da Federa- 
ção do Folclore Português; «O Eco-Museu» pelo 
dr. Mário Nunes, presidente do Grupo de Ar- 
queologia e Arte do Centro; «Poder Local e 
Cultura Popular» pelo dr. Albano Pais de Sousa. 
Gurardamos para o fim o tema «O Mês de Maria» 
peló padre dr. Manuel de Jesus, do Grupo Típico 
de Ançã e cujos trabalhos nos merece a publica- 
ção de alguns excertos, como a seguir damos 
nota: 

“... A tradição do mês de Maria permanece, 
bem viva a nível popular, quase em todo o mundo 
e, especialmente, em Portugal». «... A tradicio- 
nal devoção do mês de Maria é anterior ao 
aparecimento do vocábulo folclore que, como se 
sabe, tera nascido em 1846. A fonte de que nos 

servimos é de 1815. contudo, em todos os sé- 
culos as prerrogativas da Mãe de Deus foram 
celebradas, dado o crédito que goza, junto do seu 
Divino Filho. Não admira, por isso, que o 
engenho dos homens se esmere em inventar 
modos de a honrar. «E fora de dúvida, de que 
Nossa Senhora ocupa um lugar especial na vida 
de Portugal». «Nascemos no século XII sob a 
influência da Virgem Maria». 

Dentre outras intervenções, Joaquim Gon- 
calo falou nas riquezas da freguesia de Cadima 
sobre o folclore, evocando os moinhos e fornos 
de cal e de outras tradições daquela zona que 
tambem é rica em etnografia. 

José Maria Marques, um «tratado» sobre as- 
sunto de folclore, respondeu a diversas perguntas 
que lhe toram feitas pelo auditório composto por 
diversos representantes de grupos do género que 
se deslocaram a Cantanhede. A determinada altu- 
ra disse estar em elaboração a Carta do Folclore 
Portugues. 

Em ligeiras palavras falaram também o dr. 
Mário Nunes, o dr. Dinis Ramos e outros, enalte- 
cendo aquele Encontro, que seguidamente foi 
encerrado, com frases do presidente da municipa- 
lidade local, 

O Grupo Folclórico Cancioneiro de Canta- 
nhede com mais esta realização, contínua a ser 
um membro da Federação do Folclore Português, 
que muito se dedica ao seu estudo e cultura, pelo 
que julgamos merecedor de distinção por parte da 
entidade do folclore nacional — que aliás não tem 
poder — como lá foi dito — para coordenador de 
toda esta manifestação popular de que Portugal é 
fértil... 

Recalde passou para o comando 
do Rali da Acrópole 

O argentino Jorge Recalde ao «derrotar» 
ontem à chuva com o seu «Audi Coupé Quattro», 
conseguiu assumir a liderança do Rali da 
Acrópole, após a oitava classificativa. 

A prova, que está à ser disputada com chuva e 
nevoeiro, permitiu ontem a Recalde passar para o 
comando, com apenas três segundos de vantagem 
em relação ao sueco Mikael Ericsson, em 
«Lancia Delta», segundo classificado. 

O alemão-federal Walter Rohrl encontra-se 
na terceira posição com mais seis segundos que o 

seu companheiro de equipa. 

Entretanto, o sueco Kenneth Eriksson foi 
forçado a desistir com problemas mecânicos no 
seu «Volkswagen Golf GTI-. 

A organização da prova decidiu cancelar a 
nona classificativa do Rali da Acrópole devido às 
condições atmosféricas. 

  
ATENAS — Rali da Acrópole 

Classificação geral após a oitava classificativa: 

1.º — Recalde, Argentina, «Audi Coupé 
Quattro», 10mO3s 

2.º — Enesson, Suécia, «Lancia Delta», a 3s 
3.º — Rohrl, Alemanha, « Audi Quattro», a 6s 
4.º — Massimo Biasion, Itália, «Lancia 

Delta», m.t. 

5.º — Jean: Ragnotti, França, «Renault 11 
Turbo», a 8s 

6.º — Hannu Mikkola, Finlândia, «Audi 200 
Quattro», a 10s 

7.º — Markku Alen, Finlândia, «Lancia 

Delta», a 125 
8.º — Kenneth Weber, RFA, «VW GolfGTL», 

a lós 

9.º — Juhan Kankkunen, Finlândia, «Lancia 
Delta», a 18s 

10.º — Paulo Alessandrini, Itália, «Audi 90 
Coupe», a 235 

— O SL e Mikael Erickson em acção. 

Telefoto Reuter/Lusa — de Aveiros 
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Assembleia Geral do Recreio de Águeda 
E ng Da 

  

DESPORTO 

    

QUARTA-FEIRA, 3 DE JUNHO 1987 DIÁRIO DE AVEIRQ 

Eleição dos corpos gerentes . 
adiada para sexta-feira 

— Não foram apresentadas listas 
Realizaram-se na passada segunda-feira 

duas sessoes, uma extraordinaria outra or- 
dinaria, da Assembleia Geral do Recreio 
Desportivo de Agueda, de cujas ordens de 
trabalhos constavam, respectivamente, a 

elucidação da situação desportiva e tinan- 
ceira do clube e a eleição dos corpos ge- 
rentes para a proxima epoca. 

«A IMAGEM VIVA DO RECREIO 
ESTA A APARECER» 

O chefe do Departamento de Futebol 
Senior do Aqueda, Gilberto Marques, em 
poucas palavras, efectuou um pequeno ba- 
lanço da época ha pouco terminada, mos- 

trando-se «satisfeito com os resultados da 

equipa», adiantando que «foi pena não me 
ter lembrado do treinador Jose Rachão ha 
mais tempo». Gilberto Marques diria ainda 
que «e pena que em Agueda as direcções 
do clube sejam sempre arranjadas tardia- 
mente, criando vários problemas como a 
contratação de jogadores que outros clu- 

bes talvez ja nao queiram». 
A finaizar, salientou o facto de, no 

Domingo passado, terem alinhado na equipa 
senior do Recreio dois jovens, Ze Nuno e 

Arsenio, formados no clube, tendo afirmado 

que «a imagem viva do Recreio de Agueda 
esta a aparecer. 

Antonio Mano Vidal, responsavel pelo 
Departamento de Futebol Juvenil, salientou 

o facto do clube ter conseguido manter em 

actividade todos os escalões etários, adian- 
tando, de seguida, pormenores sobre as 
magnificas prestações das varias categorias 
nos respectivos campeonatos. A rematar, 
aquele director lançou um alerta no sentido 
de um maior contributo do Recreio de 
Agueda as suas camadas jovens. 

«UMA GESTÃO PRUDENTE 
E PLANIFICADA» 

Deniz de Ramos, Vice-presidente do clu- 
be, dissertou sobre a sua situação financei- 
ra, começando por referir que «em situa- 

  

  

Breves 
Ga 

do Desporto | Ren 

ROMA — O treinador sueco Sven Eriks- 
son, antigo técnico do Benfica, será treinador 
da Fiorentina a partir de 1 de Julho e por dois 
anos, anunciou ontem em comunicado o clube 
italiano. 

O comunicado da Fiorentina, assinado 
pelo seu presidente Pier Cesari Barreti e 
divulgado ontem ao princípio da tarde, diz 
apenas que o clube e o treinador chegaram a 
acordo, sendo o contrato de dois anos. 

A imprensa italiana referiu ontem que o 
treinador sueco irá receber 600 milhões de 
liras (66.000 contos) pelos dois anos. 

BERLIM OCIDENTAL — O Blau- 
-Weiss de Berlim, «lanterna vermelha» do 
Campeonato de Futebol da Alemanha Fe- 
deral, despediu ontem o avançado turco Sel- 
cuk Yula por este faltar regularmente aos 
treinos. 

Yula, que foi 44 vezes internacional pela 
Selecção da Turquia, transferiu-se em 1986 
do Fenerbahce para o clube alemão, com um 
contrato de dois anos. Mas o Blau-Weiss 
invoca agora como causa do despedimento 
que o avançado, que marcou apenas dois 
golos esta temporada, raras vezes apareceu 
aos treinos nas últimas seis semanas. 

SAN DIEGO, CALIFORNIA — A rea- 
lização em San Diego da próxima edição da 
Taça da América à Vela, em 1991, irá custar 
mais de 50 milhões de dólares (cerca de sete 
milhões de contos), anunciou Malin Bur- 

nham, presidente da Federação de Vela Nor- 
te-Americana. 

A Taça foi este ano reconquistada pelos 
Estados Unidos, com a vitória do veleiro 
«Stars and Stripes», de San Diego, na prova 
disputada, em Fevereiro, ao largo do Porto 
australiano de Fremantle. 

MILÃO, ITALIA — O futebolista ita- 
liano Pietro Paolo Virdis renovou ontem por 
mais dois anos, o seu contrato com o Milão, 
da | Divisão do Campeonato Italiano. 

Virdis, avançado, de 30 anos, vai passar a 

receber 800 milhões de liras (86.000 contos) 
por ano. 

coes de compromissos inadiaveis o clube 

nunca esteve tão bem». Para Deniz de Ra- 
mos, esta situação so foi possivel com uma 
«gestao prudente e planificada». 

O clube, segundo o referido director, 
teve uma despesa de cerca de 40 mil con- 
tos e uma receita de cerca de 39 mil contos. 
De salientar que a direcção cessante ligui- 

dou varios debitos de anteriores exercicios, 
ou parte deles, e, ainda, que, neste momen- 

to, deve apenas 15 dias de pagamento aos 
atletas que compõem o plantel, (oferece- 
ram 15 dias de ordenado ao clube). 

Explanados os pormenores da situaçao 
financeira, Deniz de Ramos diria que «este 

elenco directivo preocupou-se em restituir 
o prestigio e a dignidade ao Recreio de 
Agueda», acrescentando que «o clube, no 
momento, e extremamente governavel». 

«DAR CONTINUIDADE AO PROJECTO 
DO ENG. COUTINHO» 

Carlos Estima, Presidente do clube em 
exercicio, antes de ser encerrada a primeira 
assembleia, no uso da palavra, dina que 

«esta direcção apenas procurou dar conti- 
nuidade ao projecto do eng. Soares Couti- 
nho». Depois de considerar «exagerados» 
os gastos com O futebol juvenil do clube, 

com cujo estatuto de «quase autonomia» 
disse nao concordar, Carios Estima retenit 
que «a canoagem foi esquecida, principal- 
mente porque nao foram apresentadas 
quaisquer dificuldades», acrescentando que 

a secção de canoagem foi «um exemplo de 
bem servir. 

Continuando, Carlos Estima disse «nao 
ter qualquer ressentimento» em relação 

aqueles que O «injuriaram e quase agredi- 
ram», pretendendo apenas que «revejam a 

sua forma de actuar perante as pessoas 

que servem o Recreio». 
A finalizar, Carlos Estima diria que «se 

não fosse uma promessa a familia daria 
continuidade aos corpos gerentes do clu- 
be», acrescentando ainda: «eu que nunca 
renunciei a nada, estive para abandonar o 

Recreio por varias situaçoes de injustiça de 
que fui alvo». 

NÃO FORAM APRESENTADAS 
LISTAS PARA OS NOVOS 

CORPOS GERENTES 

Cumpnda a primeira convocatoria, Ho- 
racio Marçal declarou aberta a segunda ses- 
sao, a qual dizia respeito a eleição dos cor- 
pos gerentes para a epoca 87/88. O ponto 
unico da ordem de trabalhos acabaria por 
nao ser concretizado devido ao facto de 
nao terem aparecido quaiquer listas con- 
correntes. 

Esta situacao levou alguns dos presen- 
tes a tecer algumas considerações, como, 
por exemplo, Deniz de Ramos que afirmou 
que «a dilatação do tempo nesta decisao 
pode prejudicar o clube em diversos aspec- 
tos», referindo ainda que «ha apenas um 
compromisso inadiavel, cujo cumprimento e 

necessario para inscrever os jogadores na 
“PF, o pagamento de 1630 contos», (:» ac- 
tual direccao vai suportar cerca de 50% 
deste montante). 

Eduardo da Fonte diria que «e preciso 
dar uma volta ao Recreio de Agueda», 

TÉNIS 
a 

Circuito Satélite do Porto 

Portugueses afastados 

acrescentando que o que ha a fazer e « cri- 
ar as infra-estruturas necessarias para, de- 
pois, o clube se lançar na senda da 1.a divi- 
sao». Para o efeito, Eduardo da Fonte avan- 
cou com um projecto que consiste, primei- 
ro, na criaçao de infra-estruturas (arrelva- 
mento, iluminação, campo de treinos e se- 
de), numa maior dinamização e apoio as 

camadas jovens e, finalmente, na formaçao 
de uma equipa com jovens tetos no clube 
e provenientes da regiao 

A terminar, O orador considerou que 
«era uma boa altura para se arranjar um 

presidente «pobre», mas com ideias, para o 
Recreio», referindo que «um homem que 

subscrevesse o referido projecto tinha o 

perfil ideal». 

Depois de Jose Martins afirmar que «o 
Recreio, como a cidade de Agueda, e um 

clube adiado», mostrando-se «convicto» de 
que iria aparecer uma direcçao que «leve o 

Agueda ao lugar que merece», Horacio Mar- 
cal, Presidente da AG, antes de dar por en- 
cerrada a sessao, diria que «o Recreio nao 
pode ser um clube vencido», solicitando 
aos associados que levassem uma mensa- 

gem: «todos tem que dar um pouco de si 
proprios ao Recreio de Agueda». 

ASSEMBLEIA CONTINUA 
NA SEXTA-FEIRA 

Por decisão da mesa da Assembleia 
Geral, esta sessao contnuara na proxima 
sexta-feira, dia 5, pelas 21.00 horas, no mes- 

mo local. 
Saber-se-a nesse dia quem constitui os 

novos corpos gerentes do Recreio Despor- 
tivo de Agueda? 

Alexandre Quaresma presidira o Conse- 
lho Fiscal, tendo como vogais Antonio Men- 

des Rodngues e Bernardo Ferreira Ribeiro. 
  

    WELLINGTON — Rugby — Taça do Mundo: Um jogador argentino observa, atónito, um 

cão fazendo as suas necessidades no méio do campo, onde decorria o encontro Argentina- 

-Nova Zelândia. 

  

na primeira ronda 
Os tenistas portugueses foram ontem afas- 

tados na primeira ronda do Torneio de Ténis do 
Circuito Satélite que decorre no Clube de Ténis 
do Porto. 

O jovem Paulo Coelho perdeu com o equa- 
toriano Hugo Nunez, 3-6, 6-7 (3-7) e Marco 
Seruca foi derrotado pelo norte-americano 
Richard Holt, 4-6, 2-6, 

Os mais cotados João Cunha e Silva e Pedro 
Cordeiro também não foram mais felizes, sendo 
afastados respectivamente pelo italiano Ginaluca 
Pozzi, 4-6, 3-6, e pelo brasileiro César Kist, 3-6, 
3-6. 

Outros resultados da primeira ronda do 
Torneio: Marcos Hooevar, Brasil-Alejandro 
Ramos, México, 6-4, 6-7, 6-2: Ben Pappel, 

EUA-Jan Aler, EUA, 6-4, 6-3; José António 
Rodriguez, Espanha-Edson Krause, Brasil, 6-1, 

6-0; Alexandre Hocevar, Brasil-Cristhian 
Dallwitz, México, 2-6. 7-6. 6-4: Mark Greean. 

Canadá-Mark Wildert, EUA, 6-4, 6-2; Danilo 
Marcelino, Brasil-Massimiliano Botta, Itália, 

6-2, 6-3; Bo Johnson, EUA-Allen Manusoff, 
EUA, 6-1,6-3. 
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Roma 

quer Futre 
O Roma, da | Divisão 
do Campeonato 
italiano, está interessado 
no futebolista português 
Paulo Futre, para alinhar 
na próxima temporada 
ao lado do avançado alemão 
Rudi Voeller, recen- 
temente contratado, disse 
ontem uma fonte de 

e clube citado pela AP. 
A contratação de Futre, «estrela» dos novos 

campeões europeus, será concretizada logo que O 
veterano polaco Zibdniew Boniek consiga à 
transferência para outro clube, acrescentou & 
mesma fonte do Roma citada pela agência none” 
-americana. 

Boniek, comprado pelo Roma à Juventus de E 
Turim em 1985, deve transferir-se para 85 
Fiorentina de Florença.       
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QUINTAS, vendem-se. 
Teletone 25464 
Aveiro 

  

   
        
   

ARTAMENTOS NO yvENDA COM GARA- 
IRRO DO LICEU GEM, 4 quartos, 2 ca- 
72, T73e Tá, comou sas banho, cozinha 

garagem. - Medi- com arrumo. Sala jan- 
- Av. Dr. Louren- tar 28 M2 7.500 con-       

   
    

  

         

    

    

  

Peixinho, 177-A tos, vende-se. Povoa 
efone 29491 - do Paço Teletone 
giro 27988 

TAURANTE PRAIA nes 

A BARRA, 200 M2, a MORADIAS, vendem- 
sonar, vende-se. se Monte - Eixo - Tele- 
e negócio. Medi- tone 94443 

a - Av. Dr. Louren- 
o Peixinho, 177-A 

fone 29491 = 
ro 

  

        
   

      

    

  

    

VENDA PRAIA DA 
RRA, 200 m2 de 
strução, 4 quartos 

3 WC. 450 m2 de 

eno. Linda arqui- 

tura. Mediterra 
Dr. Lourenço Pei- 

“inho, 177-A - Teleto- 
EE je 29497 - Aveiro 

APARTAMENTO MOBI- 

LADO, Praia da Barra, 
2a quinzena Agosto 

Teletone 311633 
Aveiro 

T2, aluga-se. Teletone 

21374 - Aveiro 
VENDA GAFANHA 

NAZARE, 260 M2 

construção, 5 quar- 
os + 3 WC, 1.200 MZ 

je terreno, 5 anos de 
strução. Mediterra 
|. Dr. Lourenço Pei- 

O, 177-A - Teleto- 

29491 - Aveiro 

   

    

  

      CORTADOR, 
verdes, cicarta condu- 
ção, precisa-se, meses 

carnes 

   

       

     

        

        

   

    

   

     
   

    

   
     

    

    

    

   
   
    

     

    
    

  

   

  

Julho/Agosto. Ofere- 

ce-se bom ordenado, 
alimentação, aloja- 

mento. Tratar Telefo- 

APARTAMENTOS  T3, 
8 M2, centro de 

ihavo - Luxo - Medi- 
a- Av Dr. Louren- 

O Peixinho, 177-A - 
eletone 29491 - 

Nro 

nes (031) 47272/45414, 

ou pessoalmente Av 
da Barrinha, 12 - Praia 

de Mira 

  
APRENDIZ para Casa 

de Pneus, precisa-se, 

Part-Time (manha) 

Contactar Sr Abilio 
no Super Rodão - Va- 
rante de Cacia - 
Aveiro 

ACIONAMENTOS, 

endem-se/alugam-se. 

letone | 27780 
ro 

RRENO vende-se 
Teixogueira - Estarre- 

| Teletone 94254 

  

JUINTINHA, com boa 
dia, vende-se. 

Teletone 

anos, 
mentos de escritorio, 

com conheci- 
26568 

precisa-se, para re- 
cepção. Contactar: Sr. 
Abro - Super Rodão - 
Variante de Cacia 
Aveiro 

VENDAS desde 2.500 
ontos. Telefone 21434 
Aveiro 

| CASA BARATA 
C/QUINTAL E PINHAL 
Vende-se, a cerca de 10 Km de Águeda, 

| com 5 divisões + despensa e WC, quintal de 
| cultivo e parte de pinhal. Local agradável e 
| acessível. 

Só 1.600 contos, c/ entrada a combinar. | 
E | Resposta ao «Diário de Aveiro» ao 

| nº75. 1 
4 

  

TRIBUNAL JUDICIAL 
DA COMARCA DE AVEIRO 

ANÚNCIO 
2.º PUBLICAÇÃO 

| O Dr. FRANCISCO ANTÔNIO SILVA PEREIRA, 
| Mm.º Juiz de Direito, Substituto, do 2.º Juizo de 

feiro: 

FAZ SABER QUE no dia 25 do próximo mês de Junho, 

| Pelas 10 horas, se há-de proceder, neste Tribunal, à venda, 
em hasta pública, pela 1.º vez. ao maior lanço oferecido 

| átima do valor indicado, de: UM SERROTE ALIANÇA 
ALTERNATIVA de 400 de curso, nos autos de Carta Preca- 
tória n.º 83/87 das” Secção, vindos do 3.º Juízo de Ovar e 
Extraídos dos autos de Execução de Sentença Sumária 

| 7B/83 que «F. Ramada, Aços e Indústrias, SARL», de 
Úvar, move à executada «CAMPINO — FÁBRICA DE 

| Máquinas AGRÍCOLAS E INDUSTRIAIS, LDA», com sede 
Pa Variante — Cacia. Do bem a vender é fiel depositário o Sr. 

cio Camões Sobral, economista, de Oliveirinha 
| * Para constar se lavrou 0 presente e outro a fim de serem 

idos à porta do Tribunal e da Junta de Freguesia. 

Aveiro, 22.5.1987     
    

   

  

O Juiz de Direito, Substituto 
a) Francisco António Silva Pereira 

A Adjunta 

a) Marieta Duarte 

«Nº 591, de 3-6-87) |-Diario de Aveiro   
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AJUDANTE DE FAR- 

MACIA, precisa-se. 
Preferência com al- 

guma pratica. Respos- 

ta ao “Diario de Avei- 
ro” aono 73 
  

EMPREGADA DOMES- 

TICA, interna/externa, 

precisa-se. Aua Jose 

Luciano de Castro, 
30-2.0-Esg. - Aveiro - 

Telefone 26718 (De- 
pois 19 horas) 

  

domesti- 
ca. Telefone 20673 - 

Aveiro 

PNEUS. Desconto ate 

30 “.* Super Rodão - 

Variante de Cacia 
Aveiro 

empregada 

  

MOBILIARIO Salão de 
Cabeleireira, em bom 

estado, vende-se. Te- 
letones 28758/24580 - 

Aveiro 

  

BARCO PNEUMATICO, 

com atrelado, vende- 
se Telefone 28363 - 
Aveiro 

MAQUINA DE CORTAR 

PEIXE, maquina de 
conar ossos, 2 moto- 

res para camaras tri- 

  

gorticas, completos, 

vendem-se. Contactar: 
Telefone 322943 - 
llhavo 

CAFES TOFA - Francis- 

co J.G. da Siva - Rua 
Jose Estevão, 19-10 - 
Feletone 27844 
Aveiro 

iSOLAMENTOS TER- 

MOLAR - Jercar - Tele- 
tone 361255 - Gatanha 

da Nazare 
  

MOTOR 30 cavalos. 
Teletone 23571 a 

Aveiro 

MOLDURAS MOL- 

DARTIS - Rua dos Mar- 
notos, 66 (a Praça do 

  

“Brother” Rua Dr 

Alberto Souto, 2 - 

Aveiro 
  

VIDROS ACRILICOS - 

Vidrana Almeida - Te- 
letone 25474 - Aveiro 

ALIMENTOS PARA 

ANIMAIS - Aquaviva 
Mercado Municipal, 

Loja 12 - Aveiro 

LENTES CONTACTO - 

Oculista Averirense. 
Telefone 25880 - 
Aveiro 

APIVITIN - Centro Die- 

tetico Girassol - Av. 
Dr. Lourenço Peixi- 

nho, 179, Loja E - 
Aveiro 

  

Fotocopia- 

- Rua Capitão 

Sousa Pizarro, 23 
Aveiro 

GRADES LAGARTO - 

Armaro, Lda.- Oliveiri- 
nha - Telefone 94589 - 
Aveiro 

ANTIGOS DE DESPOR- 
TO - "O GOLO" - Rua 
Candido dos Reis, 
150- Aveiro 

e intermutaveis. 25 c. 
Telefone 21460/24631 - 
Aveiro 

TV. VIDEO - Al Capone 

-Ilhavo + 

MAQUINA TRICOTAR, 
vende-se. Telefone 
61124 - Agueda 

BARCO FIBRA, vende- 
se. Telefone 29135 
(noite) - Aveiro 

PAU E MANTA - Nova 
casa de Artesanato. 
Artigos regionais da 

Serra da estrela - 
Mantas, Peles, Artigos 
de Couro, Enchidos, 
Queijo da Serra, Etc. - 
Visite-nos no: Editício 
Vera Cruz, Sala A, em 
Aveiro. Telefone 27419 

     
CAFETA- 

RIA - Centro Comer- 
cial Bairro do Liceu - 
Aveiro 

ALBERTO'S 

PINTURA  PUBLICITA- 

RIA, todo o genero. 

Telefone 28793 
Aveiro 

Teletone 61821 E 

Agueda 

CROISSANTERIA PAS- 
TELARIA - Rua Avia- 

ção Naval, 27 - Aveiro 

ESTOFADOR RIA - Es- 
tofos/Decorações 

Rua dos Cotos - Costa 
do Valado 

Catetaria 

Rua Aviação Naval, 2 - 
Teletone 27473 

Aveiro 

  

Receitas 
DOCE RÁPIDO 

  

Péras grandes, rijas e sas — 18 
Açúcar pilé — 150 gr Aguas 

— 2 dle meio Rum — 2 c. de sopa 

Poem-se as peras descascadas, inteiras, 

CANAL 7 - Almoços” 
Jantares - Agueda 

JERONIMO - ESTOFA- 
DOR - Renova - Teleto- 
ne 94225 - Póvoa do 
Valado 

EURO-MERCADO - 

Rua Padre Antonio 
Diogo, 81 - Teletone 

365285 - Gatanha da 
Encarnação 

CAFE "O LAVRADOR” 
Telefone 24432 

  

Areias de Vilar - 
Aveiro 

“A NAU" - Churras- 
queira - Rua S. Sebas- 
tião, 95 Telefone 
27759 - Aveiro 

CONSTRUÇÃO CIVIL - 
Acabamentos/Pinturas 
- Telefone 29487 - S 
Bernardo 

  

REPARAÇÕES de Elec- 
trodomésticos - Tele- 
fone 29637 - Solposto 

DAVID (ESTOFOS 
Reparações - Telefone 

94803 - Quintas - Cos- 
ta do Valado 

TALHO Antonio Rocha 
Telefone 22024 

Aveiro 

ARRAIOLOS - Restau- 

ro tapetes/franjas 

Rua do Carril, 64-1.0 - 
Aveiro 

CHURRASQUEIRA A 

SALINA - Visite-a - 
Aveiro 

ALTARTE - Decorado- 
res - Telefone 21101 - 
Aveiro 

OURIVESARIA 

  

BRAN- 

CO - Telefone 25524 - 
S. Bernardo 

LOJAS DAS MEIAS 
Teletone 22454 
Aveiro 

SALÃO ROMA - Cabe- 
leireira Telefone 
28589 - Aveiro 

TALHO Pedro Alberto - 

Rua Conego Maio - S. 

Bernardo 

DISCOTECA ESTUDIO 1 

- Centro C. Oita - Tele- 
fone 27942 - Aveiro 

SAPATARIA ANGEL 

Rua Combatentes G. 
Guerra, 21 - Aveiro 

CAFE MIMO - Telefone 

24950 - S. Bernardo 

-Motorizadas/Bicicleta 
s- S. Bernardo 

COOHABITA - Coope- 
rativa Nacional de 
Habitação - Rua Eng. 
Von Hafte, - 

29-1.0 - Telefone 27360 
- Aveiro 

REPARAÇÃO — AUTO- 
MOVEIS - Tavares & 
Isidro - Aradas 

EL RINCON - Retei- 
ções Econômicas 
Telefone 24626 
Aveiro 

ESGRIMA - Av. Dr 

Lourenço Peixinho, 

96-D - Teletone 20261 - 

Aveiro 

Praça do Municipio, 
14 - Telefone 61797 - 
Agueda 

SAPATARIA BRASIL - 

Rua Vasco da Gama, 
72 - Telefone 63757 - 

Agueda 

RESTAURANTE ARCO 

VELHO - Rua Vasco da 
Gama, 75 - Agueda 

BOLINÃO - Cabelei- 
reiro Homens. Teleto- 
ne 21176 - Aveiro 

ARTIFIBRA Fabrico 

Fibras de vidro - Ss 
Bernardo 

COMO ANUNCIAR 

Para beneficiar desta iniciativa do «DIÁRIO DE AVEIRO», 
publicando anúncios nesta secção, o leitor poderá proceder de uma 
das formas seguintes: 

| — Dirigir-se ao «Diário de Aveiro», na Av. Dr. Lourenço 
Peixinho, 96-1.º B, 3800 AVEIRO, apresentando um 
exemplar do dia do nosso Jornal (a que depois será retirado o 
cabeçalho) e apresentar o texto que pretende publicar. 
No caso desse texto ter apenas 5 palavras (ou menos) nada 
tem a pagar. 

  

      
     
CENTRO COMERCIAL 

CACIENSE - Rua Luis 
de Camões, 58 - Cacia 

OFICINA REPARAÇÃO 
AUTOMOVEIS, centro 
cidade, area 225 M2, 
trespassa-se Teletone 

26256 (casa), 21788 
(oficina) - Aveiro 

  

da cidade, trespassa- 

se. Renda barata. Te- 
lefone 24720 - Aveiro 

    
AUTOMOVEIS usados, 
vendem-se. Rua Co- 
mandante Rocha e 
Cunha, 139 - Aveiro 

MINI 1973, vende-se 
Contactar Telefone 
63563 - Agueda 

MERCEDES, compra- 
se. Teletone 21074 
Aveiro 

Citroen Dyane. 65.000 

Kilômetros. Telefone 
25071 - Aveiro 

Se, no entanto, o leitor pretender publicar um número 
superior de palavras, pagará apenas 15800 por cada palavra 
além das cinco. 

2 — OQ leitor mete num envelope o texto que quer ver publicado, 
iuntamente com o cabeçalho do nosso Jornal (logotipo 
impresso na primeira página) e envia pelos CTT o referido 
envelope para a morada indicada. 
Neste caso, se o texto exceder as cinco palavras juntará 
tantos selos de 15800 quantas as palavras a mais. 

NOTA; Todas as indicações 
» ou «Rua das «Telefone 

contam apenas como uma palavra. 

  

  

dentro da panela de pressão juntamente com 
a água e o açucar. Fecha-se a panela, leva-se 
ao lume e, depois de subir a pressão, 
deixam-se ferver as peras apenas durante 3 
minutos. Retira-se, molha-se a panela com 
agua fria para lhe tirar imediatamente a 
pressão, abre-se e deita-se o rum na calda. 

Servem-se ao natural ou geladas. 

NOTA: Quando as peras são sensabo- 
ronas é indispensável aromatizá-las com o 
rum,      TERMOL! — Aspecto da queda colectiva que leva vários ciclistas para o hospital 

durante a décima etapa da Volta à Itália em Bicicleta. 
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Ajudas aos agricultores 
estao a dividir 
norte e sul da Europa 

Doze ministros da Agricultura da 
Comunidade Europeia separaram-se no 
início da tarde de ontem, após dois dias de 
reunião informal, sem terem chegado a 
um consenso Sobre o futuro sistema de 
ajudas directas aos agricultores. 

A reunião de carácter informal realizou-se 
nos arredores de Bruxelas e foi a ocasião para um 
primeiro debate sobre este instrumento suple- 
mentar da política agrícola comunitária. 

De acordo com fontes próximas do Conselho, 
o debate sobre as propostas da Comissão relativas 
às ajudas aos agricultores foi marcado pela 
existência de uma clivagem norte-sul entre os 
países economicamente mais fracos e os Estados 
membros ditos «ricos». 

“Os países do sul da Comunidade, Portugal, 
Espanha, Itália, Grécia e também a Irlanda, 
receiam que a atribuição de ajudas directas 
conduza à «renacionalização» da política 
agrícola comum. 

Os países do norte da Europa, apesar de 
divididos em certos aspectos do problema, 
adoptam um ponto de vista favorável à atribuição 
de ajudas nacionais. 

Para a França, Bélgica e Dinamarca a 
proposta, que visa compensar as quebras dos 
rendimentos pela atribuição de ajudas directas, 
colocará os agricultores numa posição de «assis- 
tidos» sociais, 

A Alemanha Federal, menos hostil ao 

projecto do Executivo, retere que as ajudas são a 
consequência directa da política restritiva de 
preços. 

O ministro alemão-federal Ignaz Kiechle 
aproveitou a ocasião para referir que, na sua 
óptica, a política de mercados e de preços deve 
ser a base principal dos rendimentos dos 
agricultores. 

Os restantes países do norte, Holanda e 
Luxemburgo, limitaram-se a apresentar certas 
reticências em relação ao conteúdo das propostas 
da Comissão. 

Os países do sul da Europa comunitária 
manifestaram, durante este primeiro debate, a 
sua oposição ao projecto referente à atribuição de 
ajudas nacionais. 

Estes instrumentos teriam;:de acordo com os 

países do sul, um impacto nefasto a nível da 
concorrência. 

Uma preocupação que a Comissão Europeia 
tomou em consideração ao propor a atribuição de 
uma maior parte das ajudas comunitárias às 
regiões «mais desfavoráveis». 

No entanto, o Reino Unido contesta esta 
fórmula referindo o impacto que estas despesas 
terão no orçamento comum. 

O Reino Unido, principal adversário da 
política agrícola comum, declarou-se favorável à 
atribuição de ajudas nacionais e ao congelamento 
das terras agricolas, 

Os Estados membros do sul da Comunidade 
Europeia insistiram sobre a importância das ajuda 
comunitárias. De acordo com fontes diplomá- 

ticas os países economicamente «mais fracos» 
consideram importante que a Comunidade parti- 
cipe na atribuição das ajudas aos agricultores. 

O ministro Alvaro Barreto, representante 
português na reunião, mostrou-se favorável à 
atribuição de ajudas comunitárias e chamou a 
atenção para as consequências da atribuição de 
ajudas nacionais. 

O ministro português indicou que a atribuição 
de ajudas nacionais inia beneficiar os agricultores 
do norte da Europa e podia conduzir à 
«renacionalização» da política agrícola comum. 

O ministro português declarou que «o debate 
não conduziu a qualquer tipo de conclusões 
existindo divergências entre o Norte e o Sul». 

Alvaro Barreto manifestou-se, durante a 
reunião, favorável à atribuição de ajudas 
comunitárias. E 

Segundo uma fonte diplomática, Alvaro 
Barreto insistiu sobre a importância dos níveis de 
participação comunitária nas futuras ajudas. 

Referindo-se ao debate sobre a fixação dos 
preços para a campanha 87/88 o ministro 
precisou que o tema apenas fora abordado de 
forma informal. 

O presidente do Conselho, Paul de Keers- 
maker, reafirmou a sua intenção de relançar a 
maratona negocial a 15 deste mês no sentido de 
obter um acordo sobre o pacote de propostas. 

Certas fontes diplomáticas insistem sobre as 
divergências que opõem os Estados Unidos, quer 
em relação à taxa sobre as matérias gordas, quer 
em relação aos problemas agri-monetários. 

  

Missão comercial iraniana 

em Portugal pela primeira vez 
Uma missão comercial do Irão visitou 

pela primeira vez Portugal com o 
objectivo de incrementar e diversificar as 
relações comerciais entre os dois países, 
anunciou ontem um porta-voz do Minis- 
tério dos Negócios Estrangeiros. 

Os 14 elementos da missão, que chegaram a 
Lisboa na quinta-feira e regressaram ontem ao 
Irão, estiveram em Portugal durante cinco dias, 
tendo-se reunido com representantes do Instituto 
do Comércio Externo (ICEP) e da Associação 
Industrial Portuguesa (AIP). 

Uma fonte do ICEP afirmou que na reunião 
com técnicos deste organismo «se fez o balanço 
das trocas comerciais bilaterais entre os dois 
países, tendo a delegação iraniana mostrado 
interesse em diversificar a exportação de 
produtos não petrolíferos para Portugal». 

Assim, o Irão pretende exportar para 
Portugal, além de petróleo em bruto, produtos 
agro-alimentares, minerais, tâmaras, caviar e 
artesanato (tapetes persas), gesso, materais de 

construção, produtos da indústria electrome- 
cânica e máquinas e ferramentas. 

A mesma fonte referiu que o Irão, atendendo 
ao conflito armado que mantém com o Iraque, 

definiu algumas áreas que considera de interesse 
primordial: o sector dos bens alimentares, 
produtos para a indústria farmacêutica, material 
de telecomunicações, matérias-primas para a 
indústria quimica e pasta de papel. 

No entanto, as autoridades iranianas admitem 
outras hipóteses de cooperação comercial 
bilateral, recorrendo a trocas de compensação 
entre produtos e transterências de tecnologia, que 
permitam o fabrico de produtos locais geradores 
de substituições de importações, ou destinados à 
exportação para países limitrofes do Irão. 

A mesma fonte do ICEP adiantou que as 
exportações portuguesas para este pais, no 
dominio industrial, têm «boas potencialidades» 
na área do equipamento hidromecânico para 
barragens, construção de carruagens de p 
geiros em aço inox e ao nível da indústria 
farmacêutica. 

A delegação iraniana mostrou-se muito 
interessada na participação de empresas portu- 
guesas na Feira Internacional de Teerão, que se 
realiza na segunda quinzena de Setembro. 

  

    

  

Em 1986, Portugal importou do Irão cerca do 
dobro dos produtos que exportou. 

As exportações nacionais para aquele país do 
Médio Oriente ascenderam a 7,1 milhões de 
contos, enquanto as importações totalizaram 
13,4 milhões de contos. 

Em 1985, Portugal exportou 11,2 milhões de 

contos em produtos é importou 13,1 milhões. 
Os principais produtos nacionais exportados 

em 1986 foram os do sector do material de guerra 
(4,4 milhões de contos, contra 9,7 milhões em 
1985), óleos vegetais (710 mil contos em 86). 

A exportação portuguesa de pasta de papel, 
papel e cartão atingiu em 1986 cerca de 166 mil 
contos. 

Portugal importou do Irão, no ano passado, 
13,4 milhoes de contos em produtos, represen- 
tando o petróleo em bruto 99,9 por cento, 
enquanto em 1985 esse valor foi de 13,1 milhões, 

rondando a importação de crude mais de 95 por 
cento. 

Em 1986, as importações de crude ascen- 
deram a 894 mil toneladas, enquanto em 1985 se 

cifraram em 365 mil toneladas. 
  

  LONDRES — Paul McCartney com fatia do bolo do 20.º aniversário do lançamento do 

   
álbum dos Beatles «St. Peppers Lonely Hearts Club Band». 
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NOSSA SENHORA DE FATIMA 
NO BRASIL 

Manifestações religiosas e populares-em 
louvor da Nossa Senhora de Fátima realj- 
zaram-se durante o mês de Maio na cidade 
brasileira de Guaruja, assinalando o 70,9 
Aniversário da Aparições em Fátima. Ag 
festividades terminaram no dia 31 com 
alvorada de fogos de artifícios do Brasil e de 
Portugal, assim como de mais de 50 Muni- 
cípios portugueses, incluindo Lisboa, Gui- 
marães, Leiria. Depois da missa campal, 
procissão e outras solenidades religiosas, 
houve benção de mais de mil automóveis, 
motocicletas e motoristas, além de concerto 
musical e música folclórica, tendo compa- 
recido o Grupo Folclórico da Casa de Portugal 
da Praia Grande, Município da Baixada 
Santista. A cidade de Guaruja fica a cerca de 
70 quilómetros de São Paulo e é uma das mais 
famosas estâncias balneárias do Brasil. 

UM ASSALTO BANCÁRIO 
EM CADA 48 HORAS 

NO MEXICO 
No México verifica-se um assalto bancário 

em cada 48 horas, segundo estatísticas oficiais 
divulgadas segunda-feira pelo comandante da 
Secção de Bancos da Polícia Judicial Federal, 
Octávio Estraford Texcocano. O chefe policial 
disse que nos cincos primeiros meses do ano se 
registaram 78 assaltos, nos quais foram 
roubados cerca de três milhões de dólares. Em 
Abril os gatunos mexicanos apoderaram-se de 
750.000 dólares. 

MULHER E 
CANDIDATA A PRESIDENCIA 

DA VENEZUELA 
Pela primeira vez na história política da 

Venezuela uma mulher, Isménia de Villalba, 
do Partido Centrista (URD), foi nomeada 
candidata à Presidência da República. «A, 
minha candidatura terá todas as cores da 
bandeira», disse. A nomeação de Isménia de 
Villalba, decidida no fim-de-semana numa 
assembleia em' Caracas, espera agora que o 
Congresso Nacional do seu partido ratifique a 
decisão. O URD é um partido centrista, 
fundado nos anos 40, e que chegou a ser a! 
segunda força política do país. 

TRAFICANTES DE DROGA 
MATARAM SEIS POLICIAS 

NO PERU 
Seis polícias peruanos foram mortos 

segunda-feira por um bando de traficantes de 
droga que os atacou com armas de fogo & 
explosivos no posto policial da localidade de: 
Uchiza, no Departamento de San Martin, 
informaram fontes oficiais. Um oficial e cinco 
agentes foram as vítimas do ataque, segundo 
informou em Lima a Direcção Superior da 
Guarda Civil. A mesma fonte acrescentou que 
foram enviadas patrulhas policiais para refor- 
çar o posto da Uchiza e para perseguir 08 
autores do crime. Uchiza é uma localidade 
situada na chamada «zona vermelha» do | 
tráfico de drogas na região selvática peruana. À 

ATLETA AUSTRALIANO | 
CONDENADO A MORTE 

NO SRILANKA 

O Supremo Tribunal do Sri Lanka 
condenou ontem à morte o ex-campeão 
australiano de lançamento do dardo, Reginald 
Spiers, sob acusações de posse de droga. O 
juiz considerou Spiers, 44 anos, culpado de 
quatro acusações de posse de heroína e umade | 
posse de haxixe. Fontes judiciais salientaram 
que no Sri Lanka as penas de morte em casos 
de droga raramente são cumpridas. Spiers, 
que foi detido no aeroporto de Colombo em 
Dezembro de 1984, não deverá ser executado» 
mas terá de cumprir, provavelmente, uma 
pena de prisão perpétua — acrescentaram as 
fontes judiciais. 

A PESSOA 
MAIS VELHA DO MUNDO 

COMPLETOU ONTEM 114 ANOS 
Anna Eliza Williams, a pessoa mais velha! 

conhecida no mundo, completou ontem 14 
anos e celebrou-os no lar de idosos onde vives 
em Swansea, no País de Gales. O pessoal da 
residência de idosos disse que foi confee- 
cionado um bolo para a ocasião, que foi 
acompanhado com «sherry». «Ela toma 
sempre um copo no dia de anos. Mas é o único 
dia do ano em que bebe álcool», disse à 
enfermeira-chefe do lar de idosos. Anna 

Williams tem uma alimentação à base 
vegetais, recusa tomar medicamentos e nunca 
fumou. Nasceu a 2 de Junho de 1873, ano em 
que morria em África o explorador escocês 
David Livingstone e foi inventada a máquina 
de escrever «Remington». Reinava a Rainhã 
Vitória e, depois da sua morte, mais cinco 
monarcas ocuparam o trono britânico. Desde 
que nasceu, Anna assistiu à passagem de 21 
Primeiro-Ministros e tenciona votar nas 
eleições de 11 de Junho. 

  
  

DIÁRIO DE AVEIRO 

  

| 

| 

   


	219_1987_06_03_00_02_591_0001
	219_1987_06_03_00_02_591_0002
	219_1987_06_03_00_02_591_0003
	219_1987_06_03_00_02_591_0004
	219_1987_06_03_00_02_591_0005
	219_1987_06_03_00_02_591_0006
	219_1987_06_03_00_02_591_0007
	219_1987_06_03_00_02_591_0008
	219_1987_06_03_00_02_591_0009
	219_1987_06_03_00_02_591_0010
	219_1987_06_03_00_02_591_0011
	219_1987_06_03_00_02_591_0012

